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Organizaciones de la sociedad civil POLÍTICOS SOBERBIOS PIERDEN PISO

CON PRECAUCIÓN
Por Sergio Mejía Cano 

pinión

Así como se han creado Secretarías 
para programas sociales que 
atienden a determinados sectores 
de la población, en forma paralela 
han surgido asociaciones civiles y 
organizaciones que se auto denominan 
no gubernamentales, ya sea para apoyar 
estos programas de gobierno o en su 
caso para comprobar que se den en 
tiempo y forma y sin discriminación. 
Tal es el caso de la asociación civil 
Red Nacional de Organizaciones de 
la Sociedad Civil, bajo la coordinación 
del licenciado David Contreras Silva, 
quien se apoya a nivel estatal aquí en 
Nayarit, con el economista José Ángel 
Orozco Sepúlveda.
De acuerdo a lo dicho por el licenciado 
Contreras Silva, esta organización nace 
en nuestro país en el año 2009, en donde 
su propósito principal es apoyar a los 
productores de alimentos, tanto de la 
zona urbana como de la rural, así como 
a comerciantes en general , dándoles a 
conocer los proyectos que existen para 
su beneficio informándoles tanto a los 
adultos mayores, indígenas, jóvenes y 
toda la sociedad en su conjunto, porque 
se han dado casos que no siempre 
esta parte de la sociedad se entera 
de bien a bien sobre los programas 
y proyectos para su beneficio, por lo 
que una de sus principales acciones 
es mantener siempre informada a la 
sociedad qué destino se les dan a 
los recursos gubernamentales que 
salieron para tal fin en el presupuesto 
de egresos.
Contreras Silva, señaló que la 
organización de la sociedad que él 
coordina a nivel nacional, obtuvo la 
clave única del INDESOL, y que por 
lo mismo están al tanto de lo que dicte 
esta dependencia gubernamental, y 
desde luego, dar a conocer lo que omita 
esta dependencia; pues su programa 
es para más bien ser interlocutor 
entre el gobierno y la sociedad civil 
sin ningún fin político, porque todo 
es apartidista y sin ningún color en 
particular, que es una organización 
plural en donde tienen cabida todas 
las líneas de pensamiento ideológico, 
porque en sí no afectan en nada a la 
organización, ya que sus fines son 
sociales únicamente. Que en forma 
particular puede haber gente afín a 
determinado partido político, pero eso 
es a nivel muy personal y particular de 
cada quien, cosa que no se interpone 
en el trabajo social de su organización, 
pues están para apoyar a quien sea 
tenga la ideología que tenga, pero 

que necesite algún tipo de apoyo en 
su empresa o negocio. Su política 
es social y nada más. Jamás han 
llamado a que alguno de sus socios o 
beneficiados voten por alguien, porque 
como quedó dicho: eso es un asunto 
particular.
Por su parte, el economista José 
Ángel Orozco, dijo que la presencia 
en Nayarit de su coordinador nacional 
obedece a dar a conocer las reglas de 
operación de los programas federales 
del presupuesto 2016 para que buena 
parte de la sociedad sepa que existen 
programas que pueden beneficiar a la 
población en todo el país con proyectos 
estratégicos y productivos, y que 
esto lo hacen porque podría existir la 
omisión de parte de las dependencias 
gubernamentales que manejan estos 
recursos de beneficencia, por lo que 
en este caso, es su organización la 
que informa a la ciudadanía sobre 
estos programas y proyectos. Añadió 
también que existen acercamientos 
con la Universidad Autónoma de 
Nayarit (UAN), para lograr una alianza 
estratégica para que los egresados 
o quienes estén estudiando ya en la 
última etapa de su profesión, logren 
consensar un convenio de trabajo, 
para con ello establecer los proyectos 
diversos para los beneficiarios en el 
estado de Nayarit, y establecer acuerdos 
para llevar a la UAN a través de su 
asociación civil con la que cuenta 
para su infraestructura, que le está 
haciendo falta.
De acuerdo a lo dicho por Orozco 
Sepúlveda, quien también se ostenta 
como consultor empresarial y consultor 
de políticas públicas, lo que lo hace 
conocer ampliamente la realidad de la 
economía estatal, afirmó que se tiene 
proyectado hacer una convocatoria 
general a todas las organizaciones 
civiles de la sociedad nayarita de 
acuerdo al padrón de quienes están 
registrados en el INDESOL, cosa 
que les confiere mayor facilidad para 
contactar con ellos ya sea a través de 
internet o por vía telefónica. 
Invita a quienes quieran ser parte de 
esta Red Nacional de Organizaciones 
Civiles, se acerquen en la calle 
Jazmines 116 colonia Linda Vista, 
y que los únicos requisitos es estar 
constituidos en asociaciones civiles 
sin fines de lucro y que tengan el 
registro del INDESOL, como la clave 
única de inscripción en el padrón de 
organizaciones de la sociedad civil. 
Quien lo desee será bienvenido.

Esta fábula es resultado de un 
sueño. Resulta que todos los héroes 
de historietas, ahora TV y cine, 
SUPERMAN, BATMAN, SPIDERMAN, 
BATICHICA, Mujer Maravilla, y otros, 
se rebelaron y salieron a la calle 
con pancartas defendiendo su ser. 
Parecían personajes de la vida real 
y no de comic’s.
Los héroes Argumentaban abiertamente 
que ellos no les deben nada a sus 
autores ni a nadie ni siquiera a sus 
dibujantes, que ellos (los héroes) 
son producto de su propio esfuerzo, 
de su tenacidad y capacidad, que su 
destino estaba marcado pese a los 
autores, argumentistas o dibujantes, 
que ese grupo no sirve para nada y 
que  no tienen nada que ver en su 
creación, popularidad y desarrollo. 
Es más, reniegan de su origen y se 
vuelven locos contra sus constructores 
y geniales autores. Como dicen en 
las colonias: “Todo para miguelito”.

PERDIERON EL SUELO
La sociedad los vio con sorpresa. 
Unos decían que tenían razón porque 
sus cualidades son sorprendentes y 
nadie las tiene en el mundo mucho 
menos sus poderes y propiedades. 
Pero siempre un segmento social 
aseguraba que ellos sí son producto 
de la creatividad e imaginación de 
sus creadores y que sin ellos no son 
nada, pero insistentes los grandes 
héroes defienden su libertad e 
independencia: “Nadie nos hizo, 
somos nosotros los que les hemos 
dado dinero, fama y poder a los que 
se dicen nuestros dueños. Nos han 
explotado y abusado de nosotros, 
gritan en voz colectiva”, agregan.

POLÍTICOS DAN
 LA ESPALDA 
AL PUEBLO

En la mente no se reflejaban héroes 
de historieta sino figuras de carne y 
hueso que luego de recibir el voto de 
sus conciudadanos los abandonan 
y niegan que obtienen sus cargos 
con el auxilio del pueblo o de sus 
creadores, que le invierten tiempo y 
dinero. Esos políticos chafas creen 
que son ellos los que estaban ya 
predestinados para ocupar alguna 
responsabilidad y que son tan buenos 
que ya ‘culiatornillados’ en sus puestos 
pueden hacer y deshacer olvidándose 
de quienes los llevaron ahí.
La soberbia, la falsedad, la prepotencia, 
significan las características de los 
que se consideran tan fuertes para 
acumular riqueza y hacerse más 

poderosos a costillas de burlarse, 
alejarse y medrar con quienes le 
ayudaron a ser los que son. Fatuos 
y soberbios.

LOS VOTANTES NO CUENTAN
¿Nombres? Ni caso tiene porque el 
pueblo los identifica; ya se sienten 
héroes caídos del cielo y se han 
olvidado de sus orígenes y de quienes 
los encumbraron. Algunos ni siquiera 
mencionan el nombre de su entrenador 
o mentor en sus discursos; ¡son ellos 
y nada más ellos los que lograron 
el fenómeno de ganar elecciones y 
estar en puestos donde se ganan 
muchos millones! ¡Qué disparate!
¡No cuentan en el agradecimiento ni los 
líderes populares, ni los seccionales, 
ni los llamados ‘dirigentes ‘naturales’, 
no, para nada, ellos se hicieron 
solitos y toda la fama y el dinero es 
para ellos y sus familias, nada más!
Como la manifestación de los ‘héroes’ 
que  dijimos al principio, los actuales 
legisladores, alcaldes, funcionarios 
públicos, no les deben nada a nadie, 
solamente a ellos. Ni siquiera actúan  
como decía el famoso boxeador Raúl 
‘Ratón’ Macías: “Todo se lo debo 
a mi manager y a la virgencita de 
Guadalupe”, reconociendo al menos 
a su director técnico, acá nada, cada 
quien se basta solo y llegó solito. ¡Qué 
barbaridad! Se alejan del pueblo, se 
enriquecen, acumulan fortunas y todo 
lo malo que se puedan imaginar.

CON ESOS AMIGOS 
PARA QUE QUIEREN 

ENEMIGOS
Por ello decimos en este momento 
que ningún gobernante puede quedar 
en entredicho a consecuencia de 
los errores directos o indirectos de 
algunos de los integrantes de su 
engranaje o de su equipo. Nadie es 
insustituible y  la voz del pueblo es 
la voz de Dios.
Es cierto que a los enemigos hay que 
tenerlos cerca, si es posible, para 
vigilarlos mejor y ver sus movimientos, 
pero a familiares y amigos hay 
que mantenerlos lejos, muy lejos, 
invariablemente, por eso de que no 
te entumas que ya a muchos se les 
cansó el caballo y desconocen a sus 
creadores y podrán salpicarlos de 
corrupción y acciones indignas. Esos 
políticos sangrones se sienten tan 
‘grandes héroes’, que dan la espalda 
al pueblo, a sus equipos de trabajo, 
a sus amigos y hasta a quienes les 
dieron vida, presencia y los formaron 
en la política cuando no eran nada.

JULIO CASILLAS BARAJAS

LIBRE PENSAMIENTO
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La Reforma Político Electoral de Nayarit 
no será cocinada al vapor: Jorge Segura

Política

*A la ciudadanía nayarita

Por Juan Carlos Ceballos 
Tepic.- La Reforma Político 
Electoral de Nayarit no será 
cocinada al vapor, es  por 
ello que se llevan a cabo  
foros y reuniones para darle 
todo el sustento; incluso todos 
los partidos políticos que no 
tienen representación dentro 
del Congreso, se tomaron 
acuerdos que sentarán las bases 
para sacar adelante una buena 
iniciativa de ley. Los puntos 
más destacados en la segunda 
reunión de la mesa de análisis 
para la reforma político-electoral 
de Nayarit fueron: el empate de 
las elecciones locales con las 
federales; el porcentaje para 
conservar el registro; la paridad 
de género y la reelección. Así 
lo informó presidente de la 
Comisión de Gobierno  del 
Congreso del Estado, Jorge 
Humberto Segura López.
Agregó que para realizar esta 

reforma no solo se tomará en 
cuenta a los partidos políticos sino 
también a diversos sectores de 
la sociedad que deseen aportar 
sus propuestas, además de que 
se busca que como siempre 
lo hemos hecho en la XXXI 
Legislatura, mediante el diálogo 
y el consenso que la reforma 
político-electoral de Nayarit sea 
aprobada por unanimidad.
Respecto a que una de las 
propuestas para la reforma se 
plantea que los regidores vayan 
en planilla y no sean electos por 
demarcación, Segura López, 
expresó “sería un retroceso 
para la vida democrática de la 
entidad, el modificar el proceso 
de elección de los regidores. Si 
así, a veces no damos la cara con 
los compromisos que hacemos 
con la gente, entonces en una 
planilla nadie y ningún regidor 
va a ir a su demarcación, a 
sus colonias a visitar, apoyar y 

resolver la problemática de los 
habitantes, por lo que considero 
que este sistema de elección 
individual de cada uno de los 
regidores permanezca totalmente 
igual, y se debe de quedar así 
en beneficio de los tepicenses 
y de los nayaritas.
Por otra parte, cuestionado 
acerca de la solicitud hecha 
por los consejeros del IEE, para 
que se les de un aumento en 
sus sueldo, Jorge Humberto 
Segura dejó en claro que en 
estos momentos no hay recursos 
para autorizar un incremento 
salarial, “es un presupuesto 
aprobado desde el año pasado y 
es el que se está ejerciendo, sin 
embargo pudiera ser presentar 
alguna modificación para el 
próximo presupuesto, pero en 
este en este año definitivamente 
no hay nada. Ya que  depende 
íntegramente del presupuesto 
del Ejecutivo. Y no hay para 

aumentarles en este momento, 
no hay otra opción, y así se 
deberá transitar hasta el término 
de este ejercicio presupuestal.
En otro orden de ideas, al ser 
requerido sobre la situación de 
algunos Ayuntamientos y si que  
por estas circunstancias se pueda 
provocar una ingobernabilidad 
al interior de los ayuntamientos, 
Jorge Segura, respondió: “Yo 
considero y de acuerdo a lo que 
hemos visto, hay tranquilidad 
en los ayuntamientos, desde 
luego que se pueden presentar 
opiniones diversas, sin embargo 
es parte el ejercicio democrático y 
todos pueden externar su opinión, 
a nadie se le puede coartar su 
derecho a expresarse, pero 
definitivamente no es sencillo, 
se ocupa de mucho trabajo de 
cabildeo para sacar adelante 
las iniciativas en cada uno de 
los ayuntamientos, es por ello 
que los alcaldes, los regidores y 

sus funcionarios deben realizan 
un gran esfuerzo para lograr 
que todas sus propuestas de 
gobierno obtengan el consenso 
de la mayoría de los integrantes 
del cuerpo del cabildo, ya que es 
sano para la vida democrática 
del estado que se continúe con 
el actual sistema de elección”. 
Finalizó.  

 Queremos que la paz sea lo último 
de sus preocupaciones: Edgar Veytia 

Arranca en Nayarit cirugías a personas de los 20 municipios 

sin embargo hoy vemos resultados que 
nos favorecen a todos los nayaritas, el 
gobernador fue muy enfático y claro 
tiene mucho que presumir de ello”.
El Fiscal, emocionado, dijo, “la seguridad 
en Nayarit se recuperó en lo que va de 
esta administración, y en la actualidad 
el estado figura a nivel nacional como 
uno de los más seguros, somos el 
segundo estado con más baja impunidad, 
luego de estar en el lugar 30, logramos 
ubicarnos en los primeros lugares en 
seguridad, bajamos el delito doloso, el 
cero secuestros, esos indicadores han 
sido la tarea, hoy con eso califica al 
Gobernador Roberto Sandoval como 
un gobernante que le ha cumplido a la 

ciudadanía, y con ello los inversionistas 
están llegando a Nayarit, creando miles 
de empleos, como así lo indica el IMSS 
y el INEGI”. 
Y además señaló, “a pesar de que 
geográficamente Nayarit colinda con 
estados donde los índices de violencia 
son mayores, aquí sigue prevaleciendo 
la paz sus promesas de campaña las 
ha cumplido y unidos lo seguiremos 
haciendo, esto compromete a reforzar 
y reiterarle a los ciudadanos que no se 
ha bajado la guardia a pesar de que 
estemos todavía alrededor de estados 
con mucha violencia, y no nos vamos a 
vencer ante cualquier intimidación que 
nos haga sufrir si la vida misma hay que 

perder, que eso mismo sea empeñado 
por tal de que los nayaritas vivan en 
paz y en completa tranquilidad, como 
hoy en día gozamos todos”. 
Por último, manifestó el Fiscal, Edgar 
Veytia, “la tarea no ha sido nada fácil, yo 
pienso que combatir a la maldad nunca 
es fácil, hay que recordar que varios 
compañeros míos cayeron en esta lucha, 
costó vidas, pero bien vale la pena que 
tú y tú familia puedan disfrutar de un 
Nayarit en paz, esto quiere decir que el 
Gobierno de la Gente está comprometido 
con la ciudadanía y seguirle dando esto 
que tanto quieren que se acostumbren a 
ello, queremos que la paz sea lo último 
de sus preocupaciones”.

Por: Martín García Bañuelos.
Tepic.-El Pasado fin de semana el Fiscal 
General de Nayarit, Edgar Veytia dio 
a conocer en entrevista, que la paz 
social regresó a las calles de la entidad, 
ya que hace más de cuatro años  el 
Gobernador Roberto Sandoval Castañeda, 
se atrevió a enfrentar con mano firme a 
la delincuencia y los resultados están 
ahí a la vista de todos. 
Por lo que abundó, “él supo tomar esa 
difícil tarea y esa decidida determinación 
de enfrentar a la delincuencia organizada, 
a pesar de las consecuencias, como el 
hecho de ver compañeros caídos, más 

*Se tienen programadas más 
de 250 cirugías a personas de 
los 20 municipios de Nayarit 

con esta problemática de salud
Los Encuentros Médico Quirúrgicos 
llevan la medicina y tecnología 
de punta a las zonas rurales y 
las comunidades lejanas, con el 
objetivo de acercar el acceso a 
la salud a la salud a quien más 
lo necesita, de forma totalmente 
gratuita, personal voluntario colabora 
para cambiar la vida de miles de 
personas que, por vivir en zonas 
alejadas, no cuentan con acceso 
a servicios especializados.
Tras dar la bienvenida al equipo 
de  los profesionales de la salud, 
la delegada estatal del IMSS, Dora 
Cecilia Espinosa González informó 

que desde ayer 12 de mayo y hasta 
el 18 del mismo mes, médicos 
especialistas provenientes de los 
centros médicos nacionales Siglo 
XXI, La Raza y de Occidente, junto 
con enfermeras y enfermeros, se 
trasladaron al poblado de San 
Cayetano para realizar junto al 
personal del Hospital Rural No.22, 
más de 250 cirugías.
La funcionaria destacó que el 
equipo de especialista atenderá 
problemas de labio y paladar 
hendido, defectos del conducto 
auditivo, secuelas de quemaduras, 
lesiones de mano congenitas 

o adquiridas, tumores de piel o 
tejidos blandos, reconstrucción 
de secuelas postcancer, cicatrices 
hipertróficas o queloides, ulceras y 
rinoseptumplastias (no estéticas).
Antes, y acompañada de su cuerpo 
de gobierno y directivos del Hospital 
Rural, realizaron un recorrido por 
las instalaciones del nosocomio 
de San Cayetano para supervisar 
los beneficios que se otorga a 
la población rural de escasos 
recursos, que a través de este tipo 
de encuentros logran solucionar 
sus problemas de salud. 
Luego de destacar la presencia de 

las unidades médicas móviles que se 
trasladan a estos sitios para apoyar 
la atención, con equipamiento de 
alta especialidad, la delegada estatal 
señaló que con estas acciones de 
salud se beneficiará a personas 
de los 20 municipios del estado.
Finalmente, Espinosa González 
hizo público un reconocimiento a los 
médicos, enfermeras y personal de 
acción comunitaria que participan 
en el programa IMSS-PROSPERA. 
“Les agradezco infinitamente, 
porque el trabajo que llevan a 
cabo para organizar y trasladar a 
los pacientes, es bien importante”.

Con el objetivo de continuar con 
la misión de atender la salud de 
las personas que no cuentan con 
seguridad social, el Programa IMSS 
Prospera de Nayarit organiza el  
Encuentro Médico Quirúrgico de 
Cirugía Plástica y Reconstructiva. 
En esta jornada de salud que se 
lleva a cabo en el Hospital Rural 
de San Cayetano, municipio de 
Tepic, se pretende otorgar atención 
especializada a más de 250 personas 
con esta problemática de salud.
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Se suman empleados de 
confianza a limpieza de canales

El maestro merece un justo 
reconocimiento por su 

diaria labor: Felicitas Parra 

la limpieza en alcantarillas, 
poda de árboles, con miras a 
disminuir el impacto por el ya 
cercano temporal de lluvias.
Así, si generalmente se culpa 
a las autoridades cuando 
se presentan inundaciones, 
mucho ayudaría la sociedad 
si no se tirara la basura en 
cualquier lugar.

Por Oscar Verdín 
Camacho 

En el canal del Sabino que 
cruza por Ciudad del Valle, a 
la altura del centro comercial 
Ley-Plaza de Álica, una 
cuadri l la de empleados 
municipales trabajó la mañana 
del sábado 14.
Lejos de retirar únicamente 
las hojas secas de los árboles, 
en el lecho del canal se 
encuentran desde una llanta 
de automóvil o bolsas con 
basura y desechos de comida. 
Es decir, cumplen con un 
trabajo importante, pero 
teniendo que recoger lo que 
otros tiran sin mayor cuidado.
La cuadrilla está compuesta 
por unos 10 hombres y 
mujeres; son empleados 
de confianza asignados a 
la dirección de Desarrollo 
Rural que de lunes a viernes 
cumplen con tareas propias 
de la oficina, mientras que 
el sábado participan en la 

limpieza de áreas públicas. 
Ya lo hicieron en un canal 
que cruza por la avenida 
Principal, entre Independencia 
y el bulevar Colosio.
Provistos de escobas, 
palas, bolsas negras, la 
tarea continúa de sábado 
en sábado. La iniciativa del 
Ayuntamiento de Tepic incluye 

Por Juan Carlos Ceballos 
Tepic.- El maestro merece un 
justo reconocimiento por su diaria 
labor, que realiza a favor de la 
educación y sobre todo en la 
formación de los niños y jóvenes, 
quienes buscan desarrollarse 
personal y profesionalmente, 
por lo que no se puede soslayar 
bajo ninguna circunstancia, la 
noble tarea de los docentes 
quienes con su diario esfuerzo 
buscan una mejor niñez, una 
mejor juventud y sobre todo 
un mejor presente y un mejor 
futuro para Nayarit, para México 
y para el Mundo. Así lo señaló 
la diputada presidente de la 
Comisión de Educación y Cultura, 
del Congreso del Estado, María 
Felicitas  Parra Becerra.
Indicó que en el marco del 
festejo del Día del Maestro, que 
se celebró este domingo 15 de 
mayo, los reconocimientos y 
las felicitaciones no deben ser 
de uno o dos días, deben ser 
permanentes, es por ello que 
como presidente de la Comisión 
de Educación del Congreso 
Local, continua en constante 
contacto con diversas escuelas, 
y atenta a dar seguimiento a las 
necesidades de los planteles 
educativos, mediante apoyo 

directo y gestión ante las distintas 
autoridades educativas. “La 
educación es y debe ser siempre 
prioridad en el estado, y nuestro 
compromiso es con profesores 
y alumnos”.
Por otra parte, la legisladora 
local, informó que, el pasado 
once de mayo en las comisiones 
unidas de Condecoraciones en 
ceremonial y protocolo, así como 
la de Educación y Cultura, se 
aprobó el decreto que otorga 
las condecoraciones “Prof. 
Alfredo González Vargas” y 
“Prof. Francisco Villegas Loera”, 
para maestros y maestras por 
sus treinta y cincuenta años de 
servicio respectivamente.
Agregó que el dictamen aprobado 
en la Comisión otorga medalla 
al merito “Prof. Alfredo González 
Vargas” a 47 maestros y maestras; 
así como la condecoración “Prof. 
Francisco Villegas Loera” a 
14 docentes por sus años de 
servicio, esta condecoración 
se otorga año con año, de 
conformidad al decreto de 24 
de diciembre de 2008, y que 
el objetivo es reconocer el 
esmerado trabajo de los maestros 
que acumulan antigüedad en 
las aulas de treinta y cincuenta 
años de servicio. Concluyó.                                                    

* Se pretende disminuir el impacto por la proximidad de las lluvias, 
especialmente inundaciones, y mucho ayudaría que no se arroje 

basura en cualquier lugar. 

Derechos Humanos capacita instituciones 
de protección derechos discapacitados 

La Comisión de Defensa de los 
Derechos Humanos, (CDDH), 
para el Estado de Nayarit, 
capacitará este 17 de mayo 
a personal de la Dirección 
General de Atención a Personas 
con Discapacidad, con fin de 
lograr una mejor atención a 
este sector de la población 
de una forma incluyente y 
profesional. 
El presidente de la CDDH, 
Huicot Rivas Alvarez declaró 
que para el organismo a su 
cargo reviste real importancia 
trabajar de manera coordinada 
con los tres niveles de gobierno 
para lograr encausar acciones 
que garanticen la atención 
integral, ya que Nayarit, se 
encuentra en cuarto lugar 
nacional de personas que 
presentan alguna discapacidad, 
después de Zacatecas, Yucatán 
y Michoacán.
Es por ello que en Atención 
al Mecanismo Nacional de 
Monitoreos de la Convención 

s o b r e  l o s  D e r e c h o s 
Humanos de las Personas 
con Discapacidad, la CDDH 
trabaja en coordinación con las 
dependencias responsables de 
brindar atención a este sector 
vulnerable de la población.
Rivas Alvarez, manifestó que 
aún hace falta mucho trabajo 
por realizar en la adaptación 
de los servicios, pero también 
en la comprensión y medición 
de la situación de niñas, niños, 
adolescentes y adultos con 
discapacidad.
Rivas Alvarez, sostuvo que la 
capacitación que se brindará a 
personal dedicado a la atención 
de personas con discapacidad 
motriz, física, de audición, voz 
y lengua, permitirá sensibilizar 
y sociabilizar los temas de 
protección a los derechos 
humanos para con este sector 
social. 
Para finalizar, Rivas Alvarez, 
consideró que es muy 
importante que las instituciones 

tengan conciencia, sobre 
todo comprensión para 
atender a este grupo que por 
diversas circunstancias tienen 
capacidades especiales, por 
lo que es fundamental que 
cuenten con los conocimientos 
suficientes sobre la protección 
de sus derechos.
Con base al último Censo 
de Población y Vivienda, en 
Nayarit hay 65 mil personas con 
discapacidad y que representan 
el 6.1 de la población en 
general.

PRESIDENTE Y 
GOBERNADORES FELICITAN 

A MAESTROS EN SU DÍA.
- - - - - - -

Debió de haber a la fuerza
felicitación de inicio
al papel que en la limpieza
juega siempre el "maestro limpio"

E P I G R A M A
Por: Igibato
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Gobernador entrega 12 mdp a 
maestros jubilados y pensionados

*Hizo entrega también 
de 144 predios en lo que 
será el fraccionamiento 
“Valores Humanos” en 
San Cayetano para los 

maestros jubilados.

Por: Mario Luna
En el marco de los festejos y 
conmemoración del Día del Maestro, 
el gobernador Roberto Sandoval 
Castañeda, entregó bono económico 
a 6 mil 500 maestros jubilados 
estatales y federales, cuyo monto 
total implicó 12 millones de pesos, 
recurso que no genera deuda pública.
En estos festejos, el mandatario 
estatal, develó la placa conmemorativa 
para la XXXI generación de la Escuela 
Normal Urbana de Tepic, en la plaza 
del maestro, con este reconocimiento 
que se hace en metal -dijo- es para 
saldar una deuda con la gran tarea 
de educar a todos los nayaritas los 
maestros, ya que no se les puede 
dejar de darles lo que ya se han 
ganado.
El derecho a la jubilación está 
garantizado, así como sus bonos 

económicos, porque se respeta y 
reconoce su labor de transformación 
de los seres humanos y de la propia 
sociedad en lo general.
Refirió que Nayarit, se encuentra 
entre los primeros lugares donde 
más maestros han tenido las mejores 
calificaciones en su certificación 
de acuerdo a la propia Reforma 
Educativa, que el gobierno nayarita 
impulsa.
Luego en el Teatro del Pueblo, 
el gobernador Roberto Sandoval 
Castañeda, entregó estímulos y 
recompensas económicas a 500 
maestros que cumplieron 28, 30 y 40 
años de servicio, así como también 
entregó documento de propiedad 
de 144 predios en lo que será el 
fraccionamiento “Valores Humanos”, 
en San Cayetano, los cuales fueron 
entregados a los maestros jubilados.

El gobernador del estado 
le ha cumplido a todos 

los nayaritas: Roy Gómez

Reconocen a maestros 
al frente de las aulas 

nayaritas: Aguilar Estrada

Por Edmundo Virgen
El Secretario de Planeación, 
Programación y Presupuesto en 
el estado, el ex diputado federal 
Roy Gómez Olguín, al hacer 
un balance de los logros de la 
actual administración estatal 
fue muy claro al precisar que el 
gobernador del estado Roberto 
Sandoval Castañeda, a poco 
más de un año de concluir 
su mandato ha cumplido los 
compromisos asumidos con 
los nayaritas, ya que la primer 
petición que al mandatario 
estatal se le hizo en campaña 
fue el devolver la tranquilidad 
al estado y lo cumplió, puesto 
que hoy Nayarit es un estado 

seguro.
Recordó Roy Gómez Olguín, 
que cuando el ejecutivo estatal 
visitaba cabeceras municipales, 
ejidos y comunidades, la 
población lo primero que le 
solicitaba era seguridad, que 
se acabaran los ajustes de 
cuentas entre las bandas de 
criminales, por que en esos 
días la gente vivía con temor, 
con pánico, con miedo, por las 
balaceras que diariamente se 
registraban por todo el estado 
y que ponían en peligro la vida 
de gente inocente.
Hoy dijo, Nayarit ocupa a nivel 
nacional uno de los primeros 
lugares en seguridad y eso 

se hace trabajando todos los 
días con un esfuerzo continuo. 
En inversión pública también 
se ha cumplido, ya que se 
ha superado en un cien por 
ciento la inversión que hicieron 
anteriores administraciones 
estatales, lo cual se ha visto 
reflejado en la generación de 
empleos directos puesto que 
en este rubro se supero 2 a 1 
lo hecho por las dos anteriores 
administraciones.
 Gómez Olguín añadió, que 
el gobernador del estado así 
como inicio su administración 
trabajando por todo el estado, 
así la terminara, la obra pública 
seguirá llegando a todos los 
municipios por que así lo 
contempla el Plan Estatal de 
Desarrollo, el cual a la fecha 
se ha cumplido en un 93 por 
ciento, así lo señala la obra 
pública y social, así como 
proyectos de inversión que 
se han realizado en base a 
este documento rector, mismo 
que se ha cumplido conforme 
a los tiempos establecidos y 
así será hasta el final de la 
administración, concluyó.

Por: Martín García 
Bañuelos.

Tepic.-En la última sesión de los 
integrantes de la XXXI Legislatura 
Local, aprobaron reconocer a 60 
maestros por su fructífera labor 
al frente de las aulas, y ayer 
15 de mayo, Día del Maestro, 
dijo el titular de la Secretaría 
de Educación Pública (SEP), 
David Aguilar Estrada, que esta 
vez no habrá puente, ya que el 
citado día cayó en domingo y 
el calendario escolar no marca 
ningún día libre, por lo tanto los 
planteles estarán trabajando 
normalmente hoy lunes.
Aguilar Estrada señaló en 
entrevista, que es muy importante 
cumplir con los 200 días de 
clases que vienen marcados 
en el calendario escolar de la 
SEP, ante ello, hace un llamado 
a los docentes a que no falten 
en sus áreas de trabajo, pues 
quien lo haga sin razón alguna, 
será sancionado, conforme se 
estipula en la ley interna.
Por lo que de igual manera solicita 
a los padres de familia a que sean 
responsables y lleven a sus hijos 
a las instituciones educativas 
que estarán abiertas el día de 
hoy en su horario normal, pues 
los festejos para los profesores 
fueron ayer domingo y no existe 
razón alguna para faltar.
“Ayer 15 de mayo, como cada 

año ocurre se hizo la entrega de 
estímulos y reconocimientos a 60 
maestros  los que cumplieron una 
antigüedad significativa desde 
30 años de servicio hasta los 40, 
incluso 14 de ellos, pasan los 
50 años en activo, esto se debe 
a que comenzaron a trabajar 
desde muy temprana edad, y 
en lo personal muy agradecido 
con todos ellos por educar a 
nuestra niñez nayarita”.
Para finalizar la entrevista el 
funcionario estatal, aseveró, “los 
docentes aquí presentes y que 
fueron galardonados, además del 
reconocimiento se les entregó 
un recurso monetario como un 
estímulo más a la educación que 
ellos han estado impartiendo 
entre los niños y jóvenes de la 
entidad”.  
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América voló en el Clásico
Las Chivas fallaron un penal y se desinflaron aun cuando solo requerían un gol

El Azteca vivió la reivindicación 
de un Clásico y con el pase 
azulcrema a Semifinales lo 
que hubo fue un verdadero 
América-Chivas de Liguilla.
Con coraje por haber 
remontado, las Águilas 
continuaron la senda de 
éxitos por su Centenario 
al eliminar con un 2-1 a un 
Rebaño que solo mantuvo 
su esplendor en la primera 
media hora de juego.
Así se mantuvo la hegemonía 
de América sobre los tapatíos 
en estas instancias, en buena 
medida por que el Rebaño 
desperdició su momento en 
el partido a partir de un penal 
fallado por Carlos Peña.

"Creo que al 
final la única 
paloma que 
te ponen es el 
campeonato, 
entregué uno 
de Concacaf, 
estamos en 
Semifinales, 
pero 
necesitamos 
luchar mucho y 
poder estar en 
esa Final.

En media hora se saldó la 
deuda de los 90 minutos 
de aburrimiento del jueves. 
Apenas al 5’ Chivas ya había 
reventado un cabezazo en 
el travesaño vía Jair Pereira 
y tres minutos después se 
rompieron los ceros.
Desde el límite del área, 
Orbelín Pineda cruzó un balón 
en el único hueco inalcanzable 
para Hugo González, cuando 
las Águilas acusaban la 
ausencia del capitán Rubens 
Sambueza, más cuando en 
ese momento requerían ya 
dos goles.
La comodidad del resultado 
le sentó mal a Chivas, 
que permitió la reacción 

azulcrema. Al 20’, las Águilas 
desperdiciaron un tiro libre 
indirecto a cinco metros de la 
portería por una mala salida 
visitante.
Pero ya era un aviso y 
así llegó el empate por el 
potente penal de Osvaldo 
Martínez debido a una falta 
de Jesús Sánchez sobre 
Darwin Quintero al 26’.
El América revivía pero 
emocionante de sobra, el 
partido subió en dramatismo 
cuando Gullit falló el penal 
directo al travesaño porque 
González había derribado a 
Orbelín en el área, apenas 
cuatro minutos después del 
empate.
Aunque Chivas no dejó 
de buscar porque solo 
requería un gol 

p a r a 

avanzar 
y tuvo un par de llegadas 

que angustiaron a toda 
la afición amarilla en el 
complemento, la estabilidad 
emocional y el carácter lo 
presumían los de Ignacio 
Ambriz, que culminaron la 
obra al 64’ con una jugada 
magistral.
En 10 segundos, el balón 
recorrió la cancha de 
punta a punta. Fue un 

contragolpe en la línea de 
meta azulcrema y que 
terminó en gol de Oribe 
Peralta, quien empujó el 
centro de un imparable 
Darwin Quintero.
Así el América se instaló 
en la antesala de la 
Final, donde enfrentará a 
Rayados y nuevamente a 
Antonio Mohamed.
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En el marco de la celebración 
del Día del Maestro, Roberto 
S a n d o v a l  C a s t a ñ e d a 
anunció que por segundo 
año consecutivo otorgará un 
bono económico a 6 mil 500 
maestros jubilados estatales y 
federales del estado con una 
inversión de 12 millones de 
pesos que no implica deuda 
pública para el estado.
Durante la  ceremonia 
conmemorativa del Día 
del Maestro, en la plaza 
en su honor; al término de 
la develación de la placa 
conmemorativa para la XXXI 
generación de la Escuela 
Normal Urbana de Tepic, en 
la Plaza del Maestro, aseguró 
que el reconocimiento en metal 
a los maestros es para saldar 
una deuda con la gran tarea 
que han tenido por educar a 
todos los nayaritas.
"No puedes dejar de darle a 
los maestros lo que ya se han 
ganado. Por segundo año mi 
Gobierno hace el esfuerzo 
de otorgarles este bono a 
los maestros jubilados tanto 
estatales y federales, pese a 
las adversidades económicas", 
aseguró el mandatario.
Recordó que su Gobierno 
garantiza a los maestros sus 
derechos, su jubilación y sus 
bonos económicos porque se 
respeta y reconoce su labor 
de transformación de los seres 
humanos y de la sociedad en 
su conjunto.
"Nos sentimos muy orgullosos 
por el México que han formado 
los maestros. Nayarit se 
encuentra entre los primeros 

lugares en donde más 
maestros han tenido las 
mejores calificaciones en 
su certificación de acuerdo 
a la Reforma Educativa que 
nuestro Gobierno también 
impulsa", abundó.
Más tarde, en el Teatro del 
Pueblo, el Gobierno del 
Estado que encabeza Roberto 
Sandoval Castañeda, a través 
de la Secretaria de Educación 
Pública y los Servicios de 
Educación Pública en el Estado 
de Nayarit (SEPEN), entregó 
estímulos y recompensas 
económicas a 500 maestros 
que cumplen 28, 30 y 40 años 
de servicio.
Durante el Gobierno de 
Roberto Sandoval Castañeda 
se ha apoyado al magisterio 
y en particular a los maestros 
jubilados. Recientemente 
varias generaciones de 
maestros de la sección 49 

del Sindicato Nacional de 
Trabajadores de la Educación 
en Nayarit, recibieron de 
manos del mandatario el 
documento de propiedad de 
144 predios, en lo que será 
el nuevo fraccionamiento 
“Valores Humanos”, en San 
Cayetano, en Tepic.

olítica

Reconoce Roberto a 
los maestros de Nayarit

Por unanimidad 
Aprueban diputados 

prórroga para 
ampliar el periodo 

ordinario de sesiones 

Tepic.- Con el propósito de 
contar con el tiempo necesario 
para dar continuidad al 
análisis de las iniciativas y 
proyectos que actualmente 
se encuentran en la Cámara 
de Diputados, fue aprobado 
por unanimidad el acuerdo 
que tiene por objeto autorizar 
prórroga para la clausura del 
Segundo Periodo Ordinario 
de Sesiones, correspondiente 
al Segundo Año de Ejercicio 
Constitucional de la Trigésima 
Primera Legislatura, hasta 
el próximo 30 de mayo del 
año en curso.                                                
Con dicha prórroga se 
obtendrá un mayor avance 
en los temas parlamentarios 
tales como la reforma 
político-electoral, iniciativas 
presentadas por varios 
diputados locales en diversas 
materias, así como algunas 
propuestas presentadas por 
el Gobernador del Estado de 
Nayarit, entre otros temas. 

Cada uno de los asuntos 
par lamentar ios  serán 
a n a l i z a d o s  e n  l a s 
Comisiones Legislativas 
competentes, para que se 
formulen los dictámenes 
correspondientes, mismos 
que serán sometidos a 
la discusión y aprobación 
definitiva de esta Soberanía 
Popular, integrada por los 
30 diputados y diputadas 
en su Trigésima Primera 
Legislatura.
La prórroga del Periodo 
Ordinario de Sesiones 
se traduce en mejores 
condiciones para la emisión 
de las resoluciones, dado 
que los asuntos pendientes 
podrán ser discutidos de 
manera ordinaria por los 
diputados, lo que permitirá 
analizar a detalle los asuntos 
pendientes y avanzar en 
los temas que son propios 
de la agenda legislativa de 
su ejercicio constitucional.

•La clausura del Segundo Periodo Ordinario de 
Sesiones se prorrogó hasta el 30 de mayo del 

año en curso con el objeto de culminar las tareas 
pendientes.

*Por segundo año el Gobierno otorga un bono económico a maestros jubilados
 *Devela placa conmemorativa en honor a la XXXI generación de la Escuela 

Normal Urbana de Tepic, en la Plaza del Maestro
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Intensifica Gobierno medidas 
preventivas contra Zika

olítica

de Lava, tapa voltea y tira, 
estrategias muy importantes 
para evitar que se prolifere el 
mosco trasmisor de dengue, 
zika y chikunguya, es muy 
importante tener nuestras 
casas limpias y nuestros 

patios limpios y también los 
lotes baldíos, y estar atentos 
como ciudadanos, pedir a la 
población que nos apoyen a 
limpiarlos ya que la temporada 
de lluvia se va acentuar más 
el mosquito transmisor”, 

con esta enfermedad, y 
abundó que la asociación 
causal de este virus con 
microcefalia, no quiere decir 
que las mujeres que contraigan 
esta enfermedad durante 
embarazo sus productos van 
a nacer con microcefalia.

abundó el funcionario.
“En temporadas de lluvias 
puede aumentar si nos 
descuidamos, ya que en una 
tapa de plástico se pueden 
criar hasta 200 huevecillos 
en cualquier momento de 
descuido de nosotros como 
ciudadanos, por eso es muy 
importante este llamado a la 
sociedad para evitar un brote”, 
manifestó Plata Jarero.
Además, puntualizó, que se 
mantendrá el seguimiento 
estricto de las mujeres 
embarazadas que presenten 
síntomas de zika hasta el 
parto, aclaró que hasta el 
momento en el estado no se 
registra ninguna embarazada 

Ante la próxima temporada de 
lluvias, el Gobierno del estado, 
a través de la Secretaría de 
Salud de Nayarit, intensifica 
las acciones de control del 
mosquito Aedes Aegypti, 
vector transmisor del virus 
del zika, chikungunya y 
dengue, detalló el Secretario 
de Salud, Pavel Plata Jarero 
quien destacó que continuarán 
con la estrategia “Lava, tapa, 
voltea y tira”, la cual contempla 
acciones de saneamiento 
básico para eliminar los 
criaderos del mosquito.
"Segu imos  t raba jando 
arduamente por todo lo largo 
y ancho en el territorio de 
Nayarit, estamos con el tema 

Orientación de “Soy legal” 
continuó esta semana en 
beneficio de adolescentes 
de San Pedro Lagunillas

*Especialmente para alumnos de la Secundaria Técnica 
Número 10 “Mateo Castellón Pérez”

La orientación preventiva 
del programa “Soy legal” 
a cargo del Poder Judicial 
de Nayarit, que preside el 
magistrado Pedro Antonio 
Enríquez Soto, continuó el 
fin de semana en la cabecera 
de San Pedro Lagunillas, 
especialmente en beneficio 
de 233 alumnos de la Escuela 
Secundaria Técnica Número 
10 “Mateo Castellón Pérez”.
Los estudiantes del plantel que 
dirige el médico veterinario 

zootecnista Román Ocegueda 
Rodríguez se concentraron en 
el auditorio de la Presidencia 
Municipal, donde voluntarios 
del programa expusieron 
los temas de “Justicia para 
adolescentes”, “Resolución 
pacífica de conflictos” y 
“Prevención del delito”.
Asistieron también maestros 
y padres de familia, regidores 
del Ayuntamiento y personal 
del juzgado de primera 
instancia de San Pedro, 

donde quien se encuentra en 
funciones de juez, Antonio 
Enríquez Soto, dirigió un 
mensaje inicial sobre la 
importancia de la prevención 
de acciones en 
p e r j u i c i o  d e 
l a  i n t e g r i d a d 
física, psíquica 
y patrimonial de 
a d o l e s c e n t e s , 
jóvenes y  en 
general de las 
familias. 

Las autoridades del centro 
educativo recibieron un 
reconocimiento por su 
participación en el programa 
“Soy legal” y, a su vez, la 
dirección de la secundaria 
entregó un par de testimonios 
de agradecimiento por la 

contribución del Poder Judicial 
de Nayarit a la promoción de 
la cultura de la legalidad.
En fecha próxima se efectuará 
la visita de los voluntarios 
del programa de orientación 
preventiva a otro plantel de 
nuestra entidad.

URES  # 148 SUR COL. CENTRO 
CENTRO TEPIC, NAY.

Calidad gourmet
TODO DE POLLO
Lo nuevo en pollo fresco

*EMPANADAS DE 
 CHAMPIÑONES
 RAJAS CON ELOTE
 JAMÓN CON QUESO 
*NUGGETS 
*CHORIZO DE POLLO 
*BROCHETAS 
*PECHUGAS A LA MOSTAZA  
*A LA CORDON BLUE 
*ALITAS PICOSAS 

*HAMBURGUESAS 
*PECHUGA ADOBADA 
*ALBONDIGAS
*MILANESAS
*BISTEC DE PECHUGA
*MOLIDA
*FAJITA
*ENSALADA DE POLLO 
*SOPA DE PASTA
*Y POLLO FRESCO

TELS.
LLAME, ORDENE Y RECOJA EN: SERVICIO A DOMICILIO 

2 13 46 11
2 13 63 98
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Gracias a las mujeres por 
darnos la vida: Layín
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pequeñas encargadas de 
sacar los boletos premiados, 
por ello les regaló mil pesos 
a cada una de las menores, 
por lo que algunos niños 
presentes le solicitaron el ya 
tradicional bolo, habiendo 
favorable respuesta, y aunque 
en esta ocasión se les festejó 
a las mamás, “siempre es 
un honor poder reflejar una 
sonrisa en la carita de los 
niños”, señaló, y procedió a 
lanzar el bolo , siguiendo con 
los muchos regalos entregados 
mediante rifa, para cerrar con 
el premio mayor, el auto , 
mismo que se fue al poblado 
Valle Zaragoza del municipio 
de Santiago Ixcuintla, siendo 
la señora Maribel Valadez Cruz 
la afortunada ganadora, quien 

no podía creerlo, ya que dijo, 
no haberse sacado antes ni 
una sola rifa, también comento 
a las compañeras festejadas 
y al Amigo Layin que ella es 
madre soltera con 6 hijos y 
como muchas mujeres, tiene 
bastantes necesidades 
económicas, rompiendo 
en llanto y agradeciendo 
al alcalde de San Blas por 
este generoso gesto que 
será de invaluable ayuda 
para esta humilde madre 
de familia.
Por su parte el Presidente 
Municipal de San Blas ,  
Hilario Ramírez Villanueva 

mejor conocido por cariño como 
"El Amigo Layín mencionó en 
su discurso " hoy venimos a 
festejar a las reinas del hogar, 
queremos que se la pasen 

bien,  que estén contentas , 
pero también queremos que 

nos vaya bien a todos,  que 
le vaya bien a sus familias,  
a sus esposos y sus hijos, 
tenemos la gran tarea de  
generar las condiciones para 
que en San Blas y en  Nayarit 

chille la cazuela en todos los 
hogares que haya trabajo , 
que haya desarrollo  y que 
todos vivamos mejor "señaló.
"Los ciudadanos libres de San 
Blas y de Nayarit tenemos 
que hacer un gran acuerdo y 
tenemos que unir esfuerzos 
para que nuestras familias 
vivan mejor,  yo los convocó a 
que no paremos, las mujeres 
siempre han sido no sólo las 
jefas del hogar, sino el pilar de 
las luchas que han cambiado 
a México y al mundo, sin 
ustedes lo que hoy somos 
y tenemos no hubiera sido 
posible, gracias   un millón 
de gracias por darnos la vida 
y luchar por un México mejor 
para todos" finalizó
El festejo se prolongó hasta 
la media noche, donde las 
madrecitas sin distingo de 
colores, credos o clase social 
disfrutaron  al máximo su 
grato festejo  en compañía 
del Amigo Layin.

Gracias por darnos la vida, 
son las mujeres el pilar que 
impulsa el desarrollo de México,  
Nayarit y San Blas señalo el 
alcalde ante miles de mujeres 
a las que acudieron al festejo 
del día de las madres en San 
Blas. 
Con lleno total en el estado de 
béisbol Carlos Luna Chávez, del 
municipio de San Blas, el alcalde 
presidencial, Hilario Ramírez 
Villanueva  y prácticamente 
todas las mujeres del lugar 
tuvieron a bien llevar a cabo 
el festejo a las madrecitas, el 
pasado sábado 14 de Mayo, 
llegando al lugar mujeres de 
todo estado para participar 
en la rifa de carros nuevos, 
refrigeradores, lavadoras, 
pantallas de plasma y regalos 

sorpresa.
El festejo a las madres en 
el puerto sanblasense dio 
inicio por la tarde noche, con 
música de banda a cargo del 
internacional Corita González 
y la banda R15, derrochando 
alegría y mucha convivencia 
entre todas las festejadas a 
quienes además del traguito 
y el ruidito les felicito de 
manera personal, una por una, 
llevando la rifa dos niñas que 
se encontraban en el festejo, 
quienes entraron a una gran 
tómbola y seleccionaban los 
boletos ganadores, habiendo 
total trasparencia y legalidad.
 Por su parte el alcalde y 
amigo Layin, Hilario Ramírez 
Villanueva, fue testigo del 
trabajo que realizaron las 
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Santa María del Oro
Adopta SAMAO la medicina preventiva

•El Ayuntamiento se coordina con el 
Gobierno de la Gente, contra el cáncer

Santa María Del Oro.- El 
Ayuntamiento de Santa 
María del Oro se sumó con 
entusiasmo a las  jornadas 
de detección temprana de 
Cáncer Cérvico Uterino 
y Virus del Papiloma 
Humano, promovidas por  
la Secretaría de Salud del 
Gobierno del Estado.
Con la preocupación  de 
que el  Virus del Papiloma 

Humano puede ser cáncer, 
se reconoce el lema: 
“Observo, Pregunto y me  
Informo. Vamos por tu salud 
¡MUJER!”, activando los 
protocolos que protegen 
a la población.
Durante el evento realizado 
en la cabecera municipal, 
se resaltó la importancia de 
esta campaña preventiva 
que se desarrolla en 

todo el estado por parte 
de la administración del  
Gobernador  Rober to 
Sandoval Castañeda.
Acudió el  presidente 
municipal, Procopio Meza 
Nolazco, acompañado 
de su esposa, señora  
Catar ina Barraza de 
Meza,  presidenta del 
DIF Municipal, así como  
los regidores, la Síndico y 

todos los colaboradores del 
Ayuntamiento, incluyendo 
personal del DIF, las áreas 
de salud y la población en 
general.
Las autoridades exhortaron 
a la población a hacer eco 
de estas promociones 
preventivas buscando  que 
las familias se desarrollen 
con mejor calidad de vida, 
sumándose en forma 
intensa a las campañas 
en marcha.

10
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Ixtlán del Río
11

Contaminación en las 
escuelas, peligro inminente

Lo mejor para el PAN y el 
municipio está por venir

El nopal tuna no es la 
agro-libertad: campesinos 

Marisol Sánchez festejó 
a las madres en grande

Por Jorge Mendivil 
“Ligais”

Ixtlán del Río, Nayarit.- En 
entrevista con el promotor 
social Pepe Soledad, comentó 
que la contaminación afecta 
en gran forma a todo el 
alumnado de las escuelas 
primarias Josefa Ortiz y 
Narciso Mendoza, cautivos 
de la contaminación de la 
infinidad de autos que transita 
a partir de las ocho de 
la mañana, el policía del 
crucero hace la detención de 
vehículos para que crucen 
los estudiantes.
Los carros detenidos molestos 
dan el arrancón lo que genera 
in tensa contaminac ión 
ambiental él humo de los 
escapes se esparce por 
todos lados afectando en 
forma especial a los alumnos 
quienes regularmente pasan 
el mayor tiempo en las 
escuelas por lo que se debe 
estar atentos para evitar que 
se generen enfermedades 

respiratorias, por el abultado 
tránsito vehicular.
Se puede ver la capa de humo 
producida por la polución de 
carros y los negocios cercanos 
que muelen pasturas y que 
además generan fétidos 
olores,  es imposible vivir entre 

tanta polución particularmente 
los niños y las personas 
mayores quienes pueden 
tener serios problemas de 
salud por la mala calidad del 
aire que tiene presencia en 
varios aspectos de la vida 
diaria. 

Por Jolumeca
Ixtlán del Río, Nayarit.- El 
ex regidor panista Alfredo 
Machuca González, aseguró 
que lo mejor para el PAN está 
por venir, porque el partido 
del PRI, a nivel Nacional, 
no está reaccionando como 
lo esperaba la gente, y 
aseguró que Acción Nacional 
unido y fortalecido de cara 
al proceso electoral dará el 
buen ejemplo a la ciudadanía 
en actividades políticas.
En donde se tiene que ser 
una opción real para que 
los ciudadanos sientan 
que se pueden cambiar 
las cosas sin importar el 
esfuerzo y el trabajo, lo 
anterior lo dijo porque cree 

el comité directivo actual en 
este municipio fue electo 
para darle la credibilidad 
que necesita ver y sentir 
la gente, los electores, en 
tan cuestionados tiempos 
de cr is is  económica y 
emocional.
Alfredo machuca, a pesar 
de no ser tomado en cuenta 
por la anterior directiva, 
no guarda rencores, lo 
importante es trabajar por 
y para la ciudadanía, son 
tiempos de unidad y fortalecer 
el partido con el objetivo de 
llegar fortalecidos al próximo 
proceso electoral con todo 
el apoyo de la militancia, 
son momentos de sacar la 
casta mejorando propuestas. 

Por Jorge Mendivil “Ligais”
Ix t lán del  Río,  Nayar i t . - 
Campesinos locales coinciden 
que cuando se tiene el apoyo 
del gobierno, siembra, comida y 
dinero están garantizados, pero 
ahora que proponen la siembra 
del nopal tuna, como la agro 
libertad, en este municipio, no 
se ponen a pensar que en otros 
estados da tristeza ver que el 
producto se deja pudrir en los 
surcos, porque no hay precio.
El mentado Oro Verde, dicen 
si lo siembran en este lugar 
les dará dolores de cabeza 
por la falta de apoyo oficial 
y la falta de precio y como 
sucede con el maíz,  el frijol, no 

hay buenos precios, tampoco 
créditos y los apoyos estatales 
son insuficientes, será una 
incertidumbre toda cosecha, 
por ese motivo los campesinos 
locales se niegan a sembrar el 
nopal tuna.
Algunos campesinos hablan de 
su herencia campesina, dicen 
que nunca quisieron irse a 
trabajar a una fábrica lejos de 
sus tierras porque allá  tenían 
que depender de un patrón, 
pero nos tuvimos que ir, porque 
la situación se tornó difícil, por 
este  tipo de  propuestas de 
siembra como el Nopal Tuna, 
y otros productos, siempre se 
sale parejo o sin ganancias.

Por Jorge Mendivil 
“Ligais”

Ixtlán del Río, Nayarit.- Con 
una plaza pública a reventar 
a horas altas de la noche, la 
regidora Marisol Sánchez, 
festejó en grande a las madres 
Ixtlenses, manifestó Marcelino 
Ibarra Ponce, quien calificó a 
la regidora Marisol Sánchez 
como el motor de la izquierda 
y con grandes posibilidades 
de ser la próxima presidenta 
municipal que necesita este 
municipio para salir adelante.
Desde temprano acotó 
Marcelino Ibarra, se observó 
el arribo de las madres de 
familia que asistieron a la 
plaza principal, a recibir 
este emotivo homenaje que 

merecen  por ser la parte 
modular de la familia, y a eso 
de las 7 de la noche todo se 
convirtió en una encantadora 
romería un festejo popular 
entre una multitud de personas 
presentes en este emotivo 
evento.
Este pequeño homenaje fue 
aderezado con la participación 
de un imitador del Buki,  
y un talentoso comediante, 
quien arrancó la alegría de 
las madres ahí  presentes con 
los chistes cotidianos de la 
vida, por último la Regidora 
Marisol Sánchez, emitió un 
mensaje de felicitación a todas 
las madres presentes en tan 
magno evento y a todas las 
madres en General. 
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Tuxpan
Magistral 

conferencia de Raúl 
Mejía González

FOTOCOMENTARIO 
DE TUXPAN

Quedan inconclusos dos importantes proyectos 
con la irreparable pérdida de Luis Cervantes

12

Redacción
Tuxpan, Nayarit,- La tarde de 
este pasado sábado se llevó 
a cabo en el salón de eventos 
Monte Carlo de Tuxpan, una 
Magistral Conferencia que 
estuvo a cargo del destacado 
Economista y Político Nayarita 
Raúl Mejía González. 
En ella Raúl Mejía dejo muy 
claro que es el hombre idóneo 
para gobernar Nayarit en el 
periodo 2017-2023, su vasta 
experiencia en administración 
pública y su gran contribución 
al desarrollo de nuestro 
estado, lo ponderan como 

ningún otro aspirante a la 
gubernatura y más que el 
prestigiado economista es 
de Nayarit, quiere a Nayarit 
y seguramente hará un buen 
papel por Nayarit y todos 
los sectores productivos 
que hacen grande a nuestro 
estado. 
En la mencionada conferencia 
pudimos ver a l íderes 
campesinos, dir igentes 
sociales y naturales, así 
como grandes hombres y 
mujeres del priismo Tuxpense, 
quienes tienen en Raúl Mejía, 
la esperanza del verdadero 

rescate del campo, la industria, 
el comercio, la pesca, la 
ganadería y otros que han 
estado en el total abandono 
por quienes han gobernado 
este grandioso estado. 
La magna conferencia duro 
aproximadamente una hora 
que se pasó volando por 
el valioso contenido de la 
misma, la cual recomendamos 
a que asistan cuando el 
destacado Economista Raúl 
Mejía González, los visite en 
tu comunidad o municipio. 
¡¡¡Enhorabuena y buen inicio 
de semana a todos!!! 

En la gráfica podemos ver la entrada al centro social de 
eventos especiales Monte Carlo de la ciudad de Tuxpan, 
la cual nos dicen nuestros informantes que debido al 
resbaloso piso, se han estado cayendo mucha gente 
que acude a ese lugar.
Se espera que con esta publicación, el propietario 
Carlos Briceño le mande poner anti derrapante al piso 
para que no vaya a ocurrir un accidente que lamentar. 

personajes que han hecho 
grande a esta población que 
lamentamos esta irreparable 
pérdida.
El otro proyecto que estaba 
en puerta y en el que también 
estaban participando grandes 
Tuxpenses como lo son el 
Maestro Pablo Pérez Ulloa, 
Armando García Vega, el 
Contador Jesús González entre 
otros, fue el la construcción del 
estadio de beisbol infantil, en 

el cual el Maestro Cervantes 
Ramírez, (QEPD) les daría 
cabida a todos los niños del 
municipio Coquero que les 
gusta este fascinante deporte, 
con la única finalidad de 
rescatar desde la infancia a 
los pequeñines de las fatídicas 
drogas y para impulsarlos a 
quienes tengan el talento, a 
las grandes ligas en nuestro 
país como en el extranjero.
Ojala y que familiares y 
amigos del Maestro Luis Jorge 
Cervantes Ramírez, (QEPD) 
retomen estos dos importantes 

proyectos y que el estadio 
infantil de Beisbol lleve por 
nombre el de nuestro Gran 
Amigo el Maestro Luis Jorge 
Cervantes Ramírez, (QEPD), 
con quien tuvimos el privilegio 
de convivir y de contribuir con 
algunos trabajos de fotografía, 
en el que rescatamos docenas 
de fotografías del Tuxpan 
antiguo. 
Nuestro más sentido pésame 
para las familias Cervantes 
López y Cervantes Sandoval 
por el sensible fallecimiento 
de sus seres queridos. 

Redacción
Tuxpan, Nayarit.- Como todos 
habremos de recordar, el pasado 
9 del presente mes y año se 
registró una trágico accidente en 
la utopista Tepic-Guadalajara, 
donde lamentablemente 
perecieron el conocido y muy 
apreciado Maestro Luis Jorge 
Cervantes Ramírez, su hijo 
Luis Jorge Cervantes López, 
su nuera Marcia Margarita 
Sandoval Cisneros y su nieto 
el niño Crishtopher Cervantes 
Sandoval (QEPD).

Con la irreparable pérdida 
de los integrantes de las 
apreciadas familias Cervantes 
López y Cervantes Sandoval, 
quedaron inconclusos dos 
importantes proyectos del 
Maestro Luis Jorge Cervantes 
Ramírez, (QEPD) un libro 
que estaba por concluir, en 
el cual el Maestro plasmaba 
con graficas la historia de 
este grandioso municipio, sus 
mejores épocas cuando Tuxpan 
formaba parte de la añorada 
costa de oro, así como sus 
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Miles de mujeres acompaña 
a Layín en Tuxpan 

a las madrecitas 
tuxpenses, mismas 
que agradecieron 
y ovacionaron la 
presencia del Amigo 
Layín, con quien se 
tomaron la foto y 
saludaron de manera 
personal.
E l  sa lón e j ida l 
Antonio R. Laureles 
estuvo abarrotado, 
habiendo entre las 
invitadas, jóvenes, 
adultos, personas 
de la tercera edad, 

inc lusive algunos 
c a b a l l e r o s ,  d e 
diferentes municipios 
aledaños, quienes 
señalaron estuvieron 
presente con la ilusión 
de ver y conocer al 
Amigo Layín, a quien 
apoyaran, señalaron, 
en todo lo posible para 
que siga ayudando 
a  m á s  f a m i l i a s 
nayaritas, como lo 
ha venido haciendo, 
principalmente en el 
tema de salud.

NUMINOR 
Ángel Agustín Almanza Aguilar

En la presente imagen vemos 
al señor Jorge Arroyo Fregoso, 
al ias ‘Chito’, cortando el cabello 
a uno de sus asiduos cl ientes, 

en su peluquería ubicada por 
la cal le Durango, entre Bravo 
y Zaragoza, de la zona centro 
de Tepic. 

Nos di jo que l leva ya en este 
noble oficio 84 años, y nosotros 
lo recordamos cuando estaba en 
la esquina de la Avenida México 
y Zaragoza, donde entonces me 
l levaba de niño mi abueli to, don 

Agustín Almanza Martínez, a que 
me cortara el pelo de ‘coco’. 
¡Un saludo para este buen hombre 
y excelente padre de famil ia!
GARAJE: Hoy no hubo, tenemos 
inventario.

hogar, nuestra madre, dijo.
Es necesario qué las mujeres 
empujen la transformación 
de Nayar i t ,  e l  México 
independiente que hoy 
conocemos no puede 
concebirse sin la participación 
de la mujer,  hoy Nayarit , 
Tuxpan y todos los rincones de 
este lindo estado ocupan del 
esfuerzo y la lucha conjunta 
del pueblo. Sin distingos de 
colores , de religiones, ni de 
lenguas, queremos una Yaris 
dónde nos vaya bien a todos 
Qué chingue la cazuela en 
todos los hogares que haya 
trabajo,  salud , educación 
pareja para todos" finalizo.
Dejando en el  festejo 
varios regalos, entre ellos 
refrigerador, lavadora, estufa, 
pantalla de plasma y una 
vaquilla, regalos que entraron 
a la tómbola para que se 
rifaran solamente entre las 
madrecitas, ya que este festejo 
fue en su honor, dejando con 
ellos todas sus felicitaciones 
y mejores deseos para que a 
las mujeres les vaya bien, para 
que nos vaya bien a todos, 
siguiendo el festejo hasta 
tardes horas de la noche, 
donde hubo traguito, taquito 
y un ruidito amenizado por 
la  Banda Samao. 

Haciendo uso de la palabra El 
Amigo Layín agradeció a Lenin 
Guardado por la invitación y 
el poder estar presente con 
tantas madres de familia: 
“porque lo más importante 
que uno tiene, señaló, es 
a nuestra madre, nuestra 
reina del hogar, pidiendo a 
los presentes no dejarlas en 
el olvido, que se acaben los 
acilos, que se acaben los 
hijos ingratos, esperando 
que en este mes y en todo 
el año se apapache a este 
ser que nos dio la vida, quien 
da todo por un hijo, quien se 
saca el bocado sin pensarlo 
siquiera para su familia… 
Muchas Felicidades  a las 
madres tuxpenses, a las 
madres mexicanas, a las 
madres de todo el mundo, 
inmediatamente les cantó 
con el apoyo de las mimas 
invitadas las mañanitas, para 
retirarse a otros compromisos 
adquiridos, siguiendo con 
los festejos a las reinas del 

La tarde del pasado sábado 14 
del mes y año en curso, más 
de 5 mil mujeres esperaban 
la llegada del popular “Layín” 
Hilario Ramírez Villanueva, 
Presidente Municipal de 
San Blas, quien fue invitado 
especial del periodista Lenin 
Guardado a un ameno festejo  
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Por segunda vez realizan 
verificación sanitaria
 en centros botaneros

Incluirán tinacos en los materiales subsidiados por la CMT

Pedro Bernal/
 Gente y Poder 

Acaponeta. Continuando con 
la instrucción del mandatario 
municipal Malaquías Aguiar 
Flores de verificar todos aquellos 
comercios, fijos, semifijos y 
ambulantes que manejan y 
expenden alimentos, para 
garantizar las medidas de higiene 
a la comunidad, la Dirección 
de Salud del Ayuntamiento a 
cargo del Lic. Guillermo Antonio 
Guzmán Jiménez, realizó el 
pasado jueves, una segunda 
verificación de los centros 
botaneros de la ciudad, para 
comprobar su estado de higiene 
y si se cumplieron los acuerdos 
generados de la primera revisión.
En esta ocasión fueron siete los 
botaneros visitados y en general, 
informa el funcionario municipal, 
hubo avances significativos y 
muchas mejoras, además que se 
solventaron varias observaciones 
de la verificación anterior; 
explica que en la mayoría de los 
casos, tanto propietarios como 
empleados, se han sensibilizado 
sobre la importancia de este 

tema.
Entre las cosas 
que se revisaron 
están la correcta 
manipulación y 
preparación de 
los alimentos; la 
limpieza general 
del lugar y muy 
específicamente la 
cocina y los baños, 
donde debe haber 
agua corriente, 
jabón, cloro y 
todos los utensilios 
necesarios para 
u n a  b u e n a 
higiene y labores 
d e  l i m p i e z a . 
Supervisó el Lic. Guzmán 
Jiménez en compañía de sus 
colaboradores, que la vestimenta 
de los encargados y las personas 
que atienden la cocina y las 
mesas, sea el adecuado: como 
el uso de cubre pelo o red 
para el cabello, mandil, zapato 
cerrado, el no uso de alhajas y 
que tengan las manos limpias 
y las uñas recortadas.
Una revisión a los pescados 

y mariscos, dejaron en claro 
que deben tener una buena 
refrigeración, que los alimentos 
no tengan días guardados y los 
almacenes estén en perfectas 
condiciones de higiene; que en 
la elaboración de totopos, estos 
se hagan con aceite nuevo o 
que no se encuentre pasado o 
quemado.
Por supuesto revisan y son 
enfáticos en ello, que todos 
tengan su tarjeta de salud 

expedida por la propia Dirección 
de Salud, encontrando que 25 
personas cuentan ahora con 
ese documento, en comparación 
con la primera visita sanitaria, 
donde ninguna persona la tenía, 
iniciativa que por primera vez se 
implementa en un Ayuntamiento. 
Verificaron además que los 
establecimientos estuvieran 
fumigados, que se haga buena 
práctica en la disposición y 
eliminación de los desechos y en 
general que hubiera excelentes 
prácticas higiénicas. 
Asimismo el Director de Salud, 
recomendó a la población 
observar la apariencia de los 
mariscos que consuman, la 
limpieza de las instalaciones 
y la certeza de que están 
consumiendo en un espacio sano 
y, en casos de poca sanidad, 
reportar a la Dirección de Salud. 

El servidor público afirmó que, 
en general, los botaneros han 
cumplido con las observaciones 
que ha hecho la autoridad y que 
en caso de ser necesario podría 
haber sanciones u observaciones 
para  solventarlas a la brevedad.
Guillermo Guzmán, destacó 
que la revisión de los puestos 
de comida continuará, esto con 
la finalidad de que se acaten 
las principales medidas de 
higiene, añadió que también esta 
dirección seguirá entregando 
tarjetas de salud a los propietarios 
y empleados de los distintos 
establecimientos, después de 
haber verificado que cuentan 
con las normas y condiciones 
higiénicas necesarias para 
preparar cualquier tipo de 
alimento y se hacen los análisis 
clínicos que se les exigen. 
(DCSM)

E  D  I  C  T  O 
SE CONVOCAN POSTORES

Dentro del Juicio Ejecutivo Mercantil, expediente 
número 120/12, promovido por EDGAR VIERA 

ESTRADA en contra de MARIO HERNANDEZ HUERTA, 
tramitado ante este Juzgado, Asimismo,  mediante 
auto de fecha 19 diecinueve de Abril de 2016 dos mil 
dieciséis, se señalan las 10:00 DIEZ HORAS DEL DÍA 
09 NUEVE DE JUNIO DEL AÑO DOS MIL DIECISEIS, 
para que tenga verificativo la celebración de la audiencia 
de remate en segunda almoneda y en pública subasta 
del bien inmueble que se describe a continuación:------
 --- Un predio urbano y casa habitación ubicado en la 
esquina con calles Coahuila y Juárez de este ciudad, 
cuyas medidas y colindancias son: al Norte 6.96 
metros con calle Juárez, al Sur 6.96 metros y colinda 
con propiedad del señor Jorge Hernández Huerta y al 
Oriente 20.77 y colinda con calle Coahuila, Al poniente 
20.49 y colinda con propiedad de la señora Josefina 
Huerta González, con una superficie total de 170.24 
metros cuadrados
- - -Con un valor de $298,349.00 (DOSCIENTOS 
NOVENTA Y OCHO MIL TRESCIENTOS CUARENTA 
Y NUEVE PESOS 87/100 M.N.)

SE CONVOCAN POSTORES
- - - Siendo la postura legal el que cubra el 65% del 
valor fijado para el remate, siendo esta la cantidad 
de $198,899.33 (CIENTO NOVENTA Y OCHO MIL 
OCHOCIENTOS NOVENTA Y NUEVE PESOS 
33/100 M.N.), por tratarse de segunda almone
da.---------------------------------------------------------

ATENTAMENTE
TECUALA, NAYARIT; DE 2016

SECRETARIO DE ACUERDOS DEL JUZGADO 
MIXTO DE PRIMERA INSTANCIA DE LO CIVIL

LIC. FRANCISCO JAVIER HUERTA AVILA.

Pedro Bernal/ Gente y Poder 
ACAPONETA.-El C. Gerónimo Cosío 
Orozco, Secretario de Gobierno 
del XL Ayuntamiento comenta que 
la gestión que hizo el Presidente 
Municipal Malaquías Aguiar Flores 
ante la Congregación Mariana 
Trinitaria, institución que tiene como 
objetivo abatir la incidencia y la 
gravedad de la pobreza, así como el 
rezago social en el país, a través de 
programas como este que ha llegado 
a Acaponeta, donde toneladas de 
material de construcción pueden ser 
adquiridos por la población a precios 

s u b s i d i a d o s 
mucho más abajo 
que el mercado, 
ya que un saco 
de cemento se 
oferta 50 pesos 
más barato; el de 
mortero 25 pesos 
más barato y en 
el caso de las 
láminas rojas de 
fibrocemento hay 
una diferencia 
del 50% y ahora, 
comenta el Secretario de Gobierno, 

s e  h a  i n c l u i d o 
t inacos Rotoplast, 
también a distintos 
precios subsidiados, 
dependiendo de la 
capacidad, y  de 
acuerdo a la  demanda 
de la gente, se hace el 
pedido y los camiones 
vienen cargados, como 

los dos tráileres que de inmediato 
se descargaron y ahora se espera la 
llegada de otros tres con cemento y 
mortero, así como uno de láminas.
La intención del primer edil, es que 
este programa sea permanente en 
el municipio, y toda persona puede 
acceder al beneficio, siempre y 
cuando lleve copias de su credencial 
del INE, de la CURP, comprobante 
de domicilio y hacer, ahí mismo, 
el pago correspondiente. (DCSM)



15Lunes 16 de 
Mayo de 2016

Lunes 16 de Mayo de 2016 • www.genteypoder.com • No.  1940

ecualaT 15

*En la sala de cabildo municipal 
Constituyen el consejo 

consultivo de Desarrollo 
Urbano, Rural y Ecología

los afectados una copia del  
acta certificada, apoyados en 
la Constitución Política de los 
Estados Unidos Mexicanos, 
documento que para el gusto del 
secretario de gobierno municipal 
Ricardo Barraza no fue muy 
de su agrado, al expresar un 
comentario negativo como en 
algunas anteriores reuniones de 
cabildo. A lo que para su mala 
suerte el total de los regidores 
le puso un ‘estate quieto’, y tuvo 
que aceptar esa enmienda, muy 
a su pesar de los ediles ahí 
presentes. Y fue la regidora Ana 
Elsa Jiménez huerta quien dio 
por terminada esta importante 39 
sesión ordinaria de cabildo del 
XXXVI Ayuntamiento municipal. 
Inmediatamente GenteyPoder, 
se dio la tarea de entrevistar 
algunos regidores pidiendo 
su punto de vista sobre lo 
acontecido y lo aprobado por 
unanimidad en esta asamblea 
ya mencionada. El regidor Felipe 
López, el Güerito, nos comentó: 
“algunos campesinos de este 
municipio tienen la esperanza 
que nosotros como regidores 
los apoyemos en la petición 
que se nos hizo juntos  todo el 
cabildo, y esperando también 
que el secretario de gobierno 
municipal Ricardo Barraza 
López, respete el acuerdo y 
elabore el acta como ahí se 
acordó, y no le dé por otro 
lado, también invitamos a que 
se sumen a estos trabajos y 
peticiones al amigo Titiyo, quien 
también es un líder campesino 
que se sume a esta petición al 
congreso estatal, que en esto 
no haya colores ni partidos si no 
todo el interés por los afectados  
que son los productores del 
sorgo”.  Más tarde en su página 
la regidora Lucero de Fátima, 
esto comento: “el día de hoy 
se llevó de nuevo a Cabildo 
la propuesta el Licenciado 
Flavio , sustentada con firmas 
por parte de los agricultores, 
gracias a Dios en esta ocasión 
si lo sometieron a votación y fue 
aprobado. Aclarando que La 

aprobación de esta propuesta 
no depende de nosotros, pero 
lo que si depende de nosotros 
es alzar la voz a nombre de 
los tecualenses y manifestar lo 
sucedido con los cultivos, que 
por lucha no quede ya que como 
todos sabemos la economía 
del municipio depende en gran 
parte de este rubro”... El regidor 
Florencio Ibarra Valdia comentó 
a este medio informativo: “me 
da mucha alegría la petición 
que nos hace ese grupo de 
productores de sorgo aquí en 
cabildo para que se le solicitemos 
al gobernador del estado Roberto 
Sandoval, que se declare zona 
siniestrada aquí en Tecuala y me 
dio mucho gusto que la respuesta 
fue unánime la contestación de 
los representantes de cabildo 
estuvieron de acuerdo, eso me 
llena de alegría por esa respuesta 
positiva, a la inquietud tan 
fuerte que traen los productores 
de sorgo de esta región”. A la 
sindico Shelni Naveresnie le 
preguntamos si cualesquiera de 
los integrantes de cabildo puede 
llevar a cabo una asamblea en 
cabildo no estando el primer edil 
presente, y esto nos contestó: 
“Las sesiones de cabildo, 
habiendo quórum legal, se 
pueden llevar acabo; no le 
hace que no esté el presidente 
municipal, es legal, claro que 
es importante que el primer edil 
esté presente, porque ahí se 
tratan problemas del municipio 
que nos atañe a todos, pero 
de igual manera por equis 
causa que no pueda estar el 
presidente las reuniones de 
cabildo son válidas y legales, 
siempre y cuando que haya 
quórum legal, eso si la ley nos 
marca que nosotros debemos 
de decidir quien pueda llevar 
acabo la asamblea o quien 
pueda sustituir la ausencia 
del presidente, cualesquiera 
de nosotros lo puede hacer 
en votación por mayoría y 
es solamente para abrirla y 
cerrarla porque prácticamente el 
secretario es el que la desarrolla”.

* Apoyan por unanimidad la solicitud de declarar en el norte de Nayarit, zona de 
desastre agrícola y llevarla para su aprobación al Congreso estatal. 

GenteyPoder/Por Pedro 
Bernal

Tecuala, Nayarit.- Este pasado 
viernes 13 de mayo del año en 
curso se llevó acabo la reunión 
ordinaria de cabildo, donde 
por ausencia del primer edil 
Lucio Santana Zúñiga, y tocó 
a la regidora de la fracción 
perredista Ana Elsa Jiménez 
Huerta presidir esta asamblea ya 
mencionada, cabe mencionar que 
en el pase de lista asistieron 10 
regidores y la síndico municipal 
Shelni Naveresnie Benítez; 
y habiendo cuórum legal se 
procedió a la toma la protesta  
de los integrantes del Consejo 
Consecutivo de Desarrollo 
Rural, Urbano y Ecología: como 
presidente honorario Lucio 

Santana Zúñiga; secretario 
técnico, Ricardo Barraza; asesor 
de desarrollo urbano, José 
Antonio López Melin; consejero 
de desarrollo rural, José López 
Benítez; consejero del sistema 
de agua potable y alcantarillado, 
Guadalupe Colio Hernández 
y los regidores comisionados 
Felipe López Jasso y Hermelinda 
Medina Ayala; consejero técnico, 
Carlos Cervantes. Tomando 
la protesta de ley la síndico 
municipal Shelni Naveresnie 
Benítez.
En asuntos generales, el 
presidente del comisariado 
ejidal san Felipe Aztatán, 
Ampel io  Maldonado,  ahí 
presente en representación 
de  varios comisariados ejidales 

pertenecientes a esta cabecera 
municipal, pidió la palabra 
acompañado del licenciado 
Flavio Arámbula, con el fin de 
pedir el apoyo de todos los 
regidores, la síndico municipal y 
el presidente Lucio Santana, de 
firmar de recibido esa solicitud 
donde se pedía declarar zona de 
desastre a los cultivos del sorgo 
de los campesinos tecualenses, 
todo esto provocado por la plaga 
del pulgón amarillo y otras más 
causantes en la baja producción 
en sus cosechas, y  llevarla ante 
el Congreso del estado para su 
aprobación y con el total apoyo 
del mandatario estatal Roberto 
Sandoval Castañeda y ascender 
al Fondo Nacional para Desastres 
Naturales (el FONDEN). Pidiendo 
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El diputado Ángel Martínez Inurriaga entrega 
material subsidiado a quien se lo solicite
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Pedro Bernal/ Gente y Poder 
TECUALA.- El legislador y Doctor en 
ginecología Ángel Martínez Inurriaga, 
sigue trabajando en beneficio de 
los habitantes de este orgulloso 
municipio, el diputado Martínez, no da 
tregua al gran trabajo que ha venido 
realizando desde el principio de su 
gestión  legislativa en el congreso 
estatal, los tecualenses y vecinos 
de los diferentes ejidos aprovechan 
este medio informativo al servicio de 
la comunidad para expresarle las 
gracias públicamente  a Martínez 
Inurriaga por el excelente detalle 
que tuvo a bien entregarles a las 
madrecitas del ejido de Quimichis.

Cabe señalar que el diputado entregó 
decenas de regalos para todas las 
mamás Quimicheñas presentes en 
días pasados en ese ejido, además 
atendiendo solicitudes de personas 
que no tienen para comprar material 
de construcción, que mucha falta 
les hace  para reconstruir su hogar 
o ponerle piso  a su casa, echarle 
un vaciado algún cuartito, que por 
la cercanía de la temporada de 

lluvias les urge remendar 
o tapar goteras o de otra 
índole con cemento gris o 
mortero, para ello, acuden 
al legislador de este distrito 
electoral para solicitarle 
algún apoyo que pueda 
beneficiarlos.
El doctor Ángel Martínez, 
nunca dice que no y 
más cuando se trata de 
algo muy importante que 
estén adoleciendo algunas 
familias de este noble 
municipio, y ni tardo ni perezoso 
como es su costumbre responde con 
material de construcción casi al 50% 

de su costo  subsidiándoles a quien 
se lo está solicitando y así no tener 
que pagar más alto el precio por el 
material que necesitan, y solventar 
así  ese problema que tanto  aqueja  
a familias de escasos recursos para 
obtener material de construcción, por 
su gente y para su gente así trabaja 
José Ángel Martínez Inurriaga, sin 
distingos ni colores partidistas todo 
a favor de los que menos tienen.  
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Quedó prensado en su 
camioneta tras chocar 

contra un autobús

GOBIERNO DEL ESTADO DE NAYARIT
SECRETARÍA DE ADMINISTRACIÓN Y FINANZAS

DIRECCIÓN GENERAL DE ADMINISTRACIÓN
DIRECCIÓN DE RECURSOS MATERIALES Y SERVICIOS GENERALES

LICITACIÓN PÚBLICA ESTATAL 21/2016

En observancia a la Constitución política del Estado  Libre y Soberano de Nayarit en su artículo 
133, y de conformidad con los artículos 38  y 39 de la Ley de Adquisiciones, Arrendamientos, 
Servicios y Almacenes del Estado de Nayarit, por conducto de la Dirección General de Administración 
de la Secretaría de Administración y Finanzas, convoca a los interesados en participar en la 
Licitación Pública Estatal, para la adquisición e Instalación de Equipo para cerco eléctrico y 
perimetral, para la Secretaría de Desarrollo Rural y Medio Ambiente, misma que se llevará a 
cabo con recurso Estatal.

•Las bases de la licitación se encuentran disponibles 
para consulta y venta en  la Dirección de Recursos 
Materiales y Servicios Generales, sito en  Palacio de 
Gobierno, Av. México y Abasolo altos,  Col. Centro, 
Código Postal 63000, Tepic, Nayarit, Tel. (311) 215-2000 
fax  ext. 20254 y 20232 con el siguiente horario: de 
9:00 a 14:00 horas, del día 16 al 18 de Mayo de 2016.
•El Comité de Adquisiciones del Poder Ejecutivo autoriza 
reducción de plazo para la presentación y apertura de 
proposiciones de esta licitación mediante Acuerdo No. 
E10/2016 de Sesión Extraordinaria E03/2016 de fecha 
09 de Mayo de 2016.
•La forma de pago es con deposito a la cuenta 00862624206 
ó No. de clabe  No. 072 560 00862624206 8 del Banco 
Banorte; a favor de la Secretaría de Administración y 
Finanzas; será requisito indispensable, para poder 
participar en la Licitación, que presente copia del 
recibo de pago correspondiente ante la Dirección de 
Recursos Materiales y Servicios Generales, dentro del 
plazo y horario establecido en estas bases.
•La junta de aclaraciones, el acto de presentación y 
apertura de proposiciones, se llevaran a cabo en la 
sala de juntas de la Dirección de Recursos Materiales y 
Servicios Generales de la Secretaria de Administración 
y Finanzas, localizada en Palacio de Gobierno (planta 
alta) Col. Centro en Tepic, Nayarit.
•La apertura de Propuestas Técnicas y Propuestas 
Económicas se llevarán a cabo de acuerdo a las fechas 
arriba señaladas. 
•La fecha estimada de fallo es el día 25 de Mayo de 
2016 a las 10:00 horas y se llevará a cabo en la Sala 

de Juntas de la Dirección de Recursos Materiales 
y Servicios Generales, sito en Palacio de Gobierno 
(planta alta), Col. Centro, en Tepic, Nayarit.
•El idioma en que deberán presentarse las proposiciones 
será: español. 
•La moneda que deberán cotizarse las proposiciones 
será: pesos mexicanos
•Los bienes adquiridos se entregarán de manera 
inmediata a la notificación del fallo, en los domicilios 
que se establecen en las bases de licitación.
•El trámite de pago al Proveedor lo efectuará la 
Secretaría de Desarrollo Rural y Medio Ambiente a 
través de C.L.C.  en un 100 % a más tardar a los quince 
días hábiles de entregada la factura original, con sello 
y acuse de recibido de conformidad del área usuaria.
•No se otorgará anticipo.
•No podrán presentar propuestas, las personas físicas 
o morales que se encuentren en los supuestos del 
artículo 34 de la Ley de Adquisiciones, Arrendamientos, 
Servicios y Almacenes del Estado de Nayarit, articulo 
69 y 69-B del Código Fiscal de la Federación. 
•Las ofertas que cumplan los requisitos de la presente 
convocatoria y bases, serán evaluadas comparativamente 
en forma equivalente, analizando las diferentes 
condiciones ofrecidas por los oferentes, capacidad 
de respuesta a los requerimientos del comprador, 
condiciones disponibles en cuanto a precio, calidad, 
financiamiento, oportunidad y demás circunstancias 
pertinentes que aseguren las mejores condiciones de 
compra para el Estado.  Se adjudicara por paquete. 
(4 paquetes en total).

CUALQUIER ACLARACIÓN O CONSULTA, FAVOR DE COMUNICARSE A LA DIRECCIÓN DE
 RECURSOS MATERIALES Y SERVICIOS GENERALES AL TELÉFONO: 215-2000 ext. 20254 y 20232

Tepic, Nayarit, 16 de Mayo de 2016
ATENTAMENTE

L.C. HÉCTOR SALOME PARRA ZAVALA
DIRECTOR DE RECURSOS MATERIALES Y SERVICIOS GENERALES

pinión

L
Por Norma Cardoso

A CREME
NUEVA MODALIDAD DE ROBOS

Nos hemos enterado de un nuevo 
“modus operandi” que los amantes 
de lo ajeno andan realizando en los 
autobuses de pasajeros, en esta 
ocasión del Transporte del Pacífico.  
No cabe duda que las ratas de dos 
patas se las ingenian para cometer 
ilícitos y de esta manera, burlar 
a las autoridades que deben de 
proporcionar seguridad a la gente.
Nunca pensó una señora del municipio 
de Santiago Ixcuintla, que sería 
víctima de ladronzuelos quienes los 
despojaron del fruto de su trabajo 
de varios meses y de un préstamo 
para comprar los insumos para su 
negocio.
Esta persona, como en ciertas 
ocasiones cuando consigue dinero 
para invertirlo, y así, hacer quesos 
y panelas; colocó sus productos en 
dos hieleras, las subió en un diablillo 
con el que se apoyaba para ir por las 
calles vendiendo sus mercancías. 
Nunca se imaginó que ella sería 
una víctima más de la delincuencia.
Esperó en el Crucero de Villa Hidalgo, 
con sus dos hieleras, un diablito y una 
maleta con ropa para quedarse dos 
días en la capital nayarita. Minutos 
más tarde, llegó el autobús. 
El boletero la ayudó a subir sus 
pertenencias a la parte de equipajes, 
pagó, le dieron su boleto, se sentó en 
donde pudo y se dispuso a esperar 
a llegar a su destino, no sin antes 
pedirle a Dios tener un buen viaje. 
Iban varias personas conocidas, 
algunas provenientes de Tuxpan, 
otras vecinas de Villa Hidalgo y sus 
alrededores.
Pensando que le iba ir bien con las 
ventas, llegó a la central camionera, 
bajo los escalones, con la lentitud de 

sus más de cincuenta años, esperó 
al boletero para que le diera su 
mercancía. ¡Cuál fue su sorpresa! 
Que las hieleras, el diablillo y su 
maleta habían sido sustraídas. 
El chofer y el boletero, dijeron que 
ellos no sabían nada. Fue a las 
oficinas de la línea de autobuses 
y habló con la persona encargada 
quien cínicamente le dijo que hiciera 
como le hiciera, que, al fin y al cabo, 
ellos no le iban a pagar nada, que 
pusiera una demanda, que no le iban 
hacer caso. Que así ha pasado y a 
nadie le han pagado.
De acuerdo a lo que investigó la 
víctima, alguien vio que fue en el 
área llamada “las banderas” donde 
sacaron sus hieleras y las subieron a 
una camioneta, esto supuestamente 
en contubernio del chofer y el boletero, 
puesto que ellos ya conocen a la 
señora vendedora de quesos y sabían 
de antemano que esas hieleras eran 
de ellas.
Ahora, la señora ha tenido que poner 
una denuncia ante la Fiscalía por robo, 
en donde cree que sí prosperará y 
piensa que de un momento a otro se 
investigue al chofer, que le dijeron 
que se apellida Borrego y al boletero 
que sabe que lleva por apodo “el 
aguas”, ya que quiere que paguen 
por los, aproximadamente, cinco mil 
pesos, del costo total de lo robado. 
También tuvo que ir a la Profeco, 
delegación Nayarit, el “elefante 
blanco”, donde las empresas grandes, 
nunca se presentan a conciliar y las 
multas que les hace la Procuraduría 
Federal del Consumidor, siempre 
recaen en un bufete de abogados 
que consiguen la nulidad, y al final 
no pagan nada.

Por Germán Almanza Aguilar
Bahía de Banderas, Nayarit.- Elementos 
de la Policía Nayarit División Investigación 
adscritos al poblado de Sayulita, 
arribaron a la carretera federal 200 a 
la altura del kilómetro 125+600; ya que 
en ese lugar se efectuó un accidente 
carretero, el cual tuvo como resultado 
una persona fallecida.
El ahora occiso, informaron las 
autoridades, respondía al nombre de 
Constantino Miranda Fino de 62 años 
de edad, originario del estado Guerrero 
y vecino del poblado de Bucerías del 
municipio de Bahía de Banderas, con 
domicilio en calle Héroes de Nacozari.
En cuanto a los hechos se conoce 

que el ahora occiso viajaba a bordo 
de un vehículo de la marca Dodge, 
sub marca Dakota, color verde, con 
placas de circulación PD-680-13 del 
estado de Nayarit, y al llegar al kilómetro 
antes mencionado, éste invade el 
carril contrario donde en ese momento 
circulaba un autobús de la Línea Cora, 
con número económico 43-69, con 
placas de circulación 993-HS-3 del 
servicio público federal, impactándose 
de frente contra dicho autobús.
Es de señalar que debido al fuerte 
impacto el ahora occiso quedó prensado 
en el interior de su vehículo. Sobre 
los hechos tomó nota el agente del 
ministerio público.
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A través de Mariana Trinitaria

Para Alejandro Chavarin

Continúa el regidor Jorge 
García Sánchez beneficiando 

a la gente de Las Varas 
Trabajar a favor de la gente, 

un compromiso de honor 
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Compostela,  Nayarit . - 
(Donkey )—E l  r eg i do r 
Jorge García Sánchez, a 
través de la Congregación 
“Mariana Trinitaria”, continúa 
beneficiando a cientos de 
famil ias de Las Varas, 
mediante la entrega de 
material para la construcción 
a precio subsidiado.
Son muchas las personas 
que a diario acuden a su 
domicilio para solicitar que 
los registre en la lista de 
apoyos que a través de él y en 
convenio con el Ayuntamiento 
de Compostela, otorga dicha 
Congregación a las familias 
de escasos recursos.
En cuento a ello, García 
Sánchez, dijo que por el 
momento Mariana Trinitaria 
está subsidiando material 
como cemento, mortero, 
tinacos y láminas de fibra 
cemento, cuyos beneficios 
son importantes, ya que con 
ello, se logra que las personas 
que están construyendo o 
haciendo algún trabajo en sus 
casas, tienen oportunidad de 
adquirir dichos materiales a 
mejor precio. Lo que se refleja 

en que puedan construir más 
con menos dinero.
Mencionó, además, que desde 
hace tiempo viene realizando 
la entrega de tinacos y láminas 
de fibrocemento,   en diversas 
colonias de su comunidad,  
así como cemento y mortero 
y no obstante, la ciudadanía 
sigue acudiendo diariamente 
a su casa o cuando lo ven 
en la calle, para solicitarle 
material por considerar que 
es un beneficio que deben 
de aprovechar.
Con relación a las obras 
gestionadas y aprobadas para 
Las Varas, principalmente para 
la gente de la demarcación 
número 5, donde comprometió 
su palabra, García Sánchez, 
anunció empedrados y 
adoquinamiento en la calle 
Veracruz y Revolución, 
Veracruz y Francisco I Madero, 
unos baños en el Paso de Las 
Palmas; rehabilitación del 
adoquin en la calle Veracruz y 
Obregón; empedrado ahogado 
en cemento en la calle Puebla, 
todas ellas ubicadas en dicha 
demarcación, aseguró. 
"Tenemos que hacer cualquier 

esfuerzo que vaya encaminado 
a beneficiar a los que menos 
tienen, tenemos que buscar 
de manera permanente que 
se le haga justicia a las 
familias de las colonias esta 
demarcación y de todos los 
asentamientos de Las Varas, 
pero a las que residen en 
las diversas comunidades 
del Municipio, sin distinción 
alguna”, puntualizó.

Composte la ,  Nayar i t . - 
(Donkey)—Alejandro Chavarin 
Caro, se ha convertido en un 
gestor incansable, no solo de 
las familias de su comunidad, 
Carrillo Puerto, sino también 
de las que se ubican en la 
región alta de Compostela, 
pues sin descuidar su trabajo, 
se da tiempo  para atender 
las solicitudes de apoyo que 
le piden.
Trabajar a favor de la gente 
y darles respuesta, es para 
Alejandro un compromiso de 
honor y lo hace sin pedir nada 
a cambio y sin distingos de 
partidos o credos, haciéndolo 
con el corazón y porque le 
nace dentro de sí mismo, 
acciones que le han permitido 
ganarse el cariño y el respeto 
de la gente.
Es muy común ver al carismático 
“Cuate” tocando puertas en las 
diversas dependencias de 
los tres niveles de Gobierno 
para llevar beneficios a su 
comunidad e incluso sus 
visitas constantes a la ciudad 
de Tepic las aprovecha no 
solo para entrevistarse con el 
Gobernador Roberto Sandoval, 
sino para ponerse a sus 
órdenes, lo cual ha sido 
positivo, al lograr buenos 
resultados para su gente y de 
ello los mismos beneficiados 
dan cuenta de los hechos. 
Forjado dentro de la cultura 
del esfuerzo, aplica que 
cuando se tiene voluntad de 
servir, se puede hacerlo sin 
tener cargo público alguno, 
simplemente mucho corazón y 
así lo demuestra, poniéndole 
ganas a su encomienda y 
que muchas de las veces a 

concretizado exitosamente 
porque tiene muchos amigos, 
como la Senadora Hilaria 
Domínguez, la diputada federal 
Jasmin Bugarin, la Alcaldesa 
de Compostela, Alicia Monroy 
y algunos legisladores locales, 
que le brindan diversos apoyos 
para que a través de él 
beneficia a las familias de su 
demarcación territorial.
Para el Cuate Chavarín Caro, 
el rescate de las tradiciones es 
importante y deben preservarse 
al interior de cada hogar, porque 
son la identidad del pueblo y 
una de ellas es el festejo del 
Día de las Madres, que es 
un homenaje a su esfuerzo, 
porque son las forjadoras 
de la familia;  “ellas sufren, 
lloran y siempre están ahí, 
protegiéndonos y dándonos 
su amor sin pedir nada a 
cambio”, sostuvo.
 De esta manera, durante el 
festejo del Día de las Madres, 
Alejandro visito cientos de 
hogares en la comunidad de 
Carrillo Puerto, donde además 
de saludar y felicitar a las 
Mamás y a las abuelas, les 
hizo entrega de una rosa a 
cada una de las festejadas de 
parte del Gobernador Roberto 
Sandoval Castañeda, quien 
de esta manera se unió a este 
reconocimiento a las Mamás.
 “Una madre es capaz de 
dar todo, sin recibir nada a 
cambio. De amar con todo 
su corazón, esperando poco,  
de confiar en la vida, cuando 
todo se cree perdido. Con su 
ternura pura y profunda, una 
madre colma la vida con amor, 
alegría y esperanza, opino 
Chavarín Caro.
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Por José María Castañeda
Santiago Ixcuintla.- La tarde de ayer la 
plazuela del poblado de Villa Hidalgo, 
se logró reunir a más de 1500 mujeres 
y hombres que se dieron cita en el 
lugar luego de la convocatoria lanzada 
por los diputados Eddy Trujillo, Pavel 
Jarero, la regidora Jashibe Modad 
y el Prof. Eduardo Lugo, luego que 
celebrarían el día de las madres.
Sobre el tema el diputado Jarero 
Velázquez, a pregunta del reportero 
sobre la afluencia de amas de casa y 
de que estaba convertido en profeta 
en su propia tierra dijo:  “Fíjate que 
sí Chema, me siento muy contento 
porque la gente es muy afectiva 
y nos recibe siempre con mucho 
cariño, entonces eso es pues muy 
satisfactorio me hace sentir bien, y 
pues como lo ves tenemos plaza llena 
la gente divirtiéndose y yo también 
divirtiéndome porque me siento en 

casa, un rato más vamos a tener la 
banda ya estás viendo el estrado 
y pues el festejo se va a prolongar 
hasta más tarde, ahorita estamos 
entregando premios a las amas de 
casa ganadoras, tenemos un show 
con un imitador de Maricela y de 
Jenny Rivera, que en verdad vale la 
pena presenciar y que las Mamás lo 
están disfrutando. 
Pavel, háblame del problema que 
enfrenta Tepic con los transportistas y 
con el presidente del comité municipal 
del PRI Sáldate, quien poniéndose el 
sombrero antes habla ya de amparar 
a los transportistas donde claro él es 
uno de los principales permisionarios
“Si, nosotros, estamos planteando 
que hay que instalar una mesa 
de dialogo, todo nace a partir del 
atropellamiento de una pareja, 
esperemos que el gobierno del estado 
y el municipio tomen el toro por los 

cuernos que se instale la mesa por 
eso nosotros vamos a estar muy 
al pendiente desde la cámara de 
diputados porque queremos que 
se regularice las vialidades que se 
saque al transporte del centro de la  
ciudad de Tepic, creo que hay manera 
de que sea muy funcional, y de que 
no se corran estos riesgos que se 
están padeciendo en estos últimos 
2 meses  van 27 atropellados con 
4 muertos en el centro de la ciudad 
cosa que me parece muy lamentable 
es un tema que ha generado mucha 
polémica, y seguramente en estas 
próximas semanas va a seguir 
tratándose el tema en los medios 
de comunicación”.
Tu opinión en torno a que Sáldate 
pretenda amparar a los transportistas 
luego que de sacar el transporte 
pesado del centro histórico de la 
ciudad capital el será uno de los 

perjudicados… “El amparo no es 
la solución, la solución es sentarse 
a la mesa de dialogo, es capacitar 
a los choferes transportistas, es 
crearles mejores condiciones laborales 
es trazar mejores rutas es tener 
mejores vehículos para prestar el 
servicio, es respetar que se atienda 
la negociación para los adultos 
mayores, para los estudiantes se trata 
de que tengamos una mejor ciudad 
para beneficio de todos”. Concluyó 
el diputado Pavel Jarero Velázquez, 
quien ayer disfrutaba de verdad el 
evento, luego de que también era 
presa de la carrilla que le daban 
su equipo de trabajo; quienes en 
franca camaradería señalaban que el 
travesti de prominentes glúteos seria 
su regalo de despedida de soltero, 
luego que en breve abandonara la 
soltería, y, pues ni hablar. Eso decía 
Eddy, entre otros más. 

Más de mil 500 amas de casa se dieron 
cita en la plazuela de Villa Hidalgo

Sin apoyo de Ayuntamiento 
el Siapa no avanzaría: 

Manuel González 

*Para estar presentes en el festejo de día de las madres, ofrecido por Pavel, Lugo, Jashibe y Eddy

Por José María Castañeda 
Santiago Ixcuintla.- En esta temporada de 
estiaje cuando las temperaturas alcanzan los 
38 grados a la sombra y los 40 expuestos 
al sol, nos dimos a la tarea en visita que 
hiciéramos por el poblado de Villa Hidalgo 
de entrevistar a Manuel González, quien 
se desempeña como director del Sistema 
de Agua Potable en la margen izquierda 
del río Santiago, para hablar del tema de 
suministración de agua a los usuarios.
“Mira quiero presumirte que Villa Hidalgo 
ahorita con el apoyo de la señora presidenta 
municipal Fátima del Sol Gómez Montero, 
tenemos ahorita un 100 en lo que se refiere 
al agua, tenemos buena presión tenemos 
pues buena afluencia de agua, hasta 
ahorita los pozos nos están abasteciendo 
el suministro del agua, no hemos tenido 
ningún problema hasta ahorita los dos 
pozos profundos están trabajando lo mismo 
que las dos bombas, y hasta ahorita no 
hemos tenido ningún problema”.
Manuel, ¿los usuarios como han respondido 
al buen trabajo que se ha realizado en 
el  Siapa Villa Hidalgo, todavía existen 
morosos? “Pues mira quiero decirte que 
pues si hay algo de recaudación y si hay 
rezagos hay morosos que no han pagado 
y  pues tenemos que hacer el trabajo 
para seguir subsistiendo con el sistema, 
porque si no nos apoyara la presidencia 
municipal pues yo creo que el sistema no 

funcionara porque hay mucho adeudo”.
¿Que se está haciendo para invitar a los 
usuarios a pagar Manuel? “Bueno mira 
primeramente nosotros hacerles una 
invitación  que pase a cubrir sus adeudos, 
apoyarles en algo aquí en la oficina para que 
se animen a cubrir el adeudo  que tienen 
de pago de la cuota de agua, porque de lo 
contrario nos vamos a ver en la necesidad 
de aplicar cortes de suministro cosa que no 
quisiéramos hacer por la enorme demanda 
que existe por las altas temperaturas de 
agua de uso, aún que debo de decirte que 
estamos aplicando los cortes para vida 
de que haya recursos para poder seguir 
trabajando porque tenemos el compromiso 
de pagar proveedores, los sueldos de los 
trabajadores, etc.”
¿Ya no hay incentivos para la gente como 
lo son descuentos en sus pagos Manuel? 
“En este caso es la presidenta municipal 
quien nos ha dicho que hagamos un 
descuento en los rezagos, siendo estos 
de un 15 o un 20 por ciento, eso es lo que 
hasta ahorita podemos autorizar. Quiero 
por tu medio José María darle las gracias 
a la presidenta municipal, por ese gran 
apoyo que nos ha brindado y también 
decirle a los usuarios pues que nos echen 
la mano con venir a cubrir sus adeudos 
para poder seguir trabajando”, estableció 
el funcionario municipal en Villa Hidalgo 
Manuel González.
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Nuevos  autobuses con horarios de salidas todos 
los días a los diferentes municipios de la entidad:

Santiago: desde la 5 A.M. cada media hora
Acaponeta y Tecuala: desde 6 A.M. cada media hora 

Tuxpan: desde las 5: 30 A. M. 
Villa Hidalgo: 5 A.M. 

San Blas: desde 5ª.M. 
Guadalajara: De paso cada media hora y salidas de 

Santiago 8:30 a.m. y 10:30 a.m. 
Ruiz: Desde las 6 A.M. 

Puerto Vallarta también existen salidas directas desde 
las 5 a.m. en transporte “CORAS” 

Servicios de primera clase con aire acondicionado, audio y video, pantalla de plasma, calefacción, cinturones de seguridad asientos reclinables        

Empresa TNS línea “Nayar” 
Tel. 2132320 
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2132313

antiagoS
Lunes 16 de Mayo de 2016• www.genteypoder.com • No. 1940

20

Director de Santiago: José María Castañeda

Habilitarán módulo 
para sala de juicios 
orales en Santiago

Granissa empresa maicera dicen productores que los está robando

Por José María Castañeda
Sant iago Ixcuint la.-  Este 
martes estará en esta ciudad 
el magistrado Enríquez Soto, 
según anuncio que hiciera 
el presidente de la barra de 
abogados Benito Juárez, Lic. 
Jesús Xocoyotzin Rentería Vega; 
con la intención –mencionó- de 
ver las instalaciones del edificio 
que se encuentra a un costado 
de la potabilizadora de agua 
potable para habilitarlo como 
sala para desarrollar juicios 
orales.
“Sí, efectivamente viene el 
presidente del Tribunal Superior 

de Justicia, aquí a Santiago, 
para ver un inmueble que se 
encuentra a un costado de la 
potabilizadora de agua, ese 
módulo de seguridad pública 
viene a verlo para checar si 
reúne las condiciones adecuadas 
para que ahí sea la sala para 
implementar ya los próximos 
juicios orales, que ya los tenemos 
encima y de los cuales ya deben 
de empezar aquí en el estado 
de Nayarit”.
¿Que implican los juicios orales 
en este momento licenciado?, 
“Pues mira, aquí lo que empujó a 
que se implementara este nuevo 

sistema, es prácticamente la 
agilidad, la agilidad con la que se 
están desarrollando toda clase 
de juicios que se están llevando 
aquí ahorita nada más en Tepic, 
sin haber comenzado en los 
municipios con los mismos, a 
excepción de Santa María del 
Oro y Xalisquillo, es ahí donde 
se están implementado esa clase 
de juicios y la verdad que si hay 
una gran agilidad donde ya el 
proceso se hace más corto”.
Con la implementación de los 
juicios orales aquí en Santiago, 
Licenciado, ¿se agilizarán los 
todos los expedientes, y por 

*Tras convocar a reunión este sábado en el comisariado de Santiago

Por José María Castañeda
Santiago Ixcuintla.- Productores de 
maíz que contrataran con la empresa 
sinaloense Granissa, están convocando 
a una reunión este sábado en el 
auditorio del comisariado ejidal luego 
de la creciente inconformidad que ha 

provocado está fraudulenta empresa 
dedicada a la compra venta de granos.
David Rodríguez, quien fuera comisariado 
ejidal de su poblado natal Gavilán 
Chico, y ex regidor en el periodo de 
Rosario Valdivia Rodríguez (la popular 
Güera Valdivia), dijo para el programa 
de noticias que conduce el licenciado  
Jesús Narváez Robles, que Granissa, a 
la hora de contratar se comprometió a 
entregar 5 mil pesos por hectárea a cada 
productor para gastos de preparación y 
siembra; sin embargo nada más entrego 
la mitad es decir 2 mil 500 pesos por 
lo que los productores tuvieron que 
sacar dinero de sus bolsillos para 
poder enfrentar los primeros gastos de 
siembra. Posteriormente se comprometió 

Granissa, por medio de sus técnicos de 
campo, a proporcionar los fertilizantes 
foliares y químicos haciendo la misma 
operación es decir nada más daba la 
mitad y el productor ya encarrerado con  
la cosecha tuvo que poner el resto.
Y cuando se pensaba que las penalidades 
habían llegado a su fin, resulta que la 
empresa no tiene la infraestructura 
suficiente para comenzar a cosechar 
la mazorca, por lo que los campesinos 
temen que ahora que se aproxima el 
temporal de lluvias el maíz se les vaya a 
nacer en las mazorcas; lo que resultaría 
catastrófico para su economía, ya que 
las perdidas serían en su totalidad para 
el productor, ya que ninguna compañía 
aseguradora llegó hasta ellos para firmar 

la póliza de aseguramiento.
Sobre el tema conocidos líderes 
campesinos, como el caso de Guillermo 
Hernández, quien en su momento fue 
uno de los principales promotores de 
la mencionada empresa de origen 
Sinaloense, se mostró decepcionado y 
lamentó haber sido uno de los principales 
promotores para que los campesinos del 
valle de Ixcuintla se hayan encharcado 
sembrando maíz amarillo de la empresa 
Granissa. David Rodríguez, hiso patente 
la invitación a los campesinos afectados 
por la mencionada empresa para que 
acudan a la reunión de este fin de semana 
en el comisariado ejidal de Santiago, 
donde dijo se tomarán decisiones al 
respecto.

*Afirma el abogado Xoco Rentería

consecuencia se abatirá el rezago 
de los mismos?, “Definitivamente, 
se va a combatir el ‘tortuguismo’; 
esto ya va a tener más agilidad, 
efectivamente ha existido un 
rezago muy fuerte provocando 
que los juicios no caminaran 
por eso se implementó un 
nuevo sistema, para darle 
agilidad a esto y resolver los 
problemas en beneficio de las 
partes, porque se habla de 

una etapa de reconciliación sin 
necesidad de llegar a juicio, 
o en su caso si se va a juicio 
cierto problema es un juicio muy 
abreviado es un juicio donde 
prácticamente son términos 
muy, pero muy diferentes de los 
que se llevaban en el sistema 
tradicional”. Concluyó Xoco 
Rentería, como es conocido 
popularmente el abogado de 
la calle Zaragoza Pte.


